
 

平成29年４月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年４月20日(木) 16時02分 

        閉 会  平成29年４月20日(木) 16時29分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        学校給食センター所長 代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 岩 本 秀 一  
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開 会 （16時02分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年４月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、岩本委員を指名いたしますのでよろしくお願いします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号までの、以上８案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

なお、議案第２号及び第３号、第５号、第７号につきましては人事に関する案件ですの

で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進

めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 それでは、議案第１号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎山根生涯学習課長 

議案書 1 ページをご覧ください。議案第１号「伊達市放課後子ども教室運営委員会規則

の制定」についてです。 

先月の教育委員会定例会で「伊達市教育委員会が設置する委員会等の委員等の報酬に関

する規則の一部改正」ということで、放課後子ども教室運営委員会の委員の報酬を定めさ

せていただきました。本来であれば、その際に今回提案する規則も一緒に提案するべきだ

ったのですが、先月の時点では、今回提案する内容のものを要綱、教育長訓令で定めよう

と準備をしておりました。 

しかしながら、いろいろ精査すると謝礼ではなく報酬すなわち市の特別職としてお願い

することになることから、教育委員会規則で定めるのが適切だとの結論に達し、今回遅れ

ばせながら規則として提案させていただくものです。 

運営委員会につきましては、第１条と第２条のとおり、放課後子ども教室を今後運営す

るにあたり、事業内容についての意見やアドバイス、それと事業実施後の評価や検証等を

行っていただくことを目的に設置する組織でございます。委員の任命につきましては、最

大 20 名としており、第３条第２項の関係者から任命を行うものでございます。第４条以降

につきましては、身分や任期、会議の運営等について規定をしてございます。説明は以上

でございます。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 実際に放課後子ども教室として運営するわけではなく、あくまでも評価をするというこ

とですか。 

◎山根生涯学習課長 

 評価もしていただきますし、事業計画についてご相談させていただいて、いろいろな意

見をいただく形になります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号について、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

  

議案第議案第議案第議案第２２２２号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

議案第議案第議案第議案第３３３３号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

◎影山教育長 

 それでは、議案第４号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

 議案書８ページになります。議案第４号「伊達市立学校運営協議会を設置する学校の指

定について」ご説明いたします。今年度より市内全校コミュニティスクール開始に伴い、

新たに学校運営協議会を発足しているところです。伊達市立学校運営協議会規則第３条第

２項に基づき、次の学校の指定をしていただきたく、よろしくお願いいたします。１校目

は有珠小学校です。指定期間は、平成 29 年 5 月 1 日から平成 32 年 3 月 31 日までです。関

内小学校につきましては、平成 29 年 4 月 21 日から平成 32 年 3 月 31 日までです。以上、

審議をよろしくお願いいたします。 

◎影山教育長 

 議案第４号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第４号について、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

 

議案第議案第議案第議案第５５５５号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

◎影山教育長 

それでは、議案第６号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

議案第６号「平成 29 年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）について」でござ

います。資料は、議案書 16 ページから 18 ページとなります。 

 伊達小学校の暖房設備については、校舎と体育館が各々別のボイラーとなっております

が、いずれのボイラーも耐用年数が経過している状況にあります。 

こうしたなか、本年２月には体育館のボイラーが稼働せず、体育館の団体利用が当日に
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なって中止という事態がありました。そのため、平成 28 年度の卒業式については、卒業式

の当日に暖房できない可能性が高いと判断し、会場をカルチャーセンターに変更したこと

がありました。 

 また、校舎のボイラーについても、グランド側の２線校舎が温まらない日がありました

ほか、日によって運転状況にムラがある状況となっております。 

 現在は、校舎、体育館いずれのボイラーも稼働してはおりますが、気温が低いと着火し

ないなど、非常に不安定な運転状況であるというのが現状です。 

そのため、これらの暖房設備の改修が必要となりますが、まず、校舎のボイラーについ

ては入れ替えることとし、これに係る設計業務委託料として 496 千円、ボイラー改修工事

に係る経費として 20,337 千円を計上するものです。 

また、体育館の暖房設備については、平成 31 年度には新しい体育館が完成予定であり、

その後は解体いたしますので、現時点で多額な費用が生じる改修工事はせず、再び体育館

のボイラーが故障した場合に備えて、遠赤外線ジェットヒーター４台とガードフェンスを

購入するための備品購入費を 1,039 千円計上するものです。 

これらの経費を合わせて「伊達小学校校舎等暖房設備等改修事業」として 21,872千円

を増額補正したいというものです。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第６号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 体育館は広いですが、ジェットヒーターは４台で間に合いますか。 

◎三浦学校教育課長 

 間に合うスペックの物を４台購入する予定です。 

◎早瀬委員 

 伊達小学校の校舎はいつか改築予定をしていますか。 

◎三浦学校教育課長 

 耐震改修を終えておりますので、10 年や 20 年は使用していくことになります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第６号について、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第６号については、原案のとおり承認されました。 

    

議案第議案第議案第議案第７７７７号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

◎影山教育長 

それでは、報告第１号について、教育部長から提案理由を説明いたします。 

◎金子教育部長 

 それでは、臨時代理の報告について説明いたします。資料は議案書 21 ページと 22 ペー
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ジとなります。 

 平成 29 年３月 31 日付退職者は、学校教育課学校教育係長の清水智都子氏、生涯学習課

文化財係主査の渥美義孝氏の２名です。 

 平成 29 年４月１日付人事発令により異動等があった職員は議案書 22 ページのとおりと

なっており、部長職では、本年度より指導主事を２名配置したことにより、昨年度まで教

育部長が事務取扱をしていた指導室長を櫻井貴志氏が教育部参与として教育部指導室長と

なります。課長職としては、学校教育課長が兼職していた教育部指導室参事を永井修氏が

指導室参事となっております。学校給食センター長は、篠原計浩氏の後任に代田顕靖氏と

りなります。以上が管理職人事となります。 

 係長職では、福士洋恵氏が学校教育課学校教育係長に、大和田彰氏が同じく学校教育係

主査、深田千博氏が生涯学習課青少年・体育係長に、竹内健太氏が図書館業務係主査とな

ります。 

 新規採用職員では、学校教育課企画総務係に田原稔真氏、同課学校教育係に上田麻由氏、

生涯学習課社会教育係に小山内健太氏の３名となっています。また、再任用職員として生

涯学習課文化財係に退職をした渥美義孝氏が配置されました。 

 ４月 14 付退職者として、事情により４月１日に新規採用になった田原稔真氏が退職をさ

れ、その後任として４月 17 日付で会計課会計係より伊藤耕平氏が異動となっています。 

以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

 報告第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告をお願いします。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年４月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時29分） 



 

平成29年５月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年５月18日(木) 15時05分 

        閉 会  平成29年５月18日(木) 15時42分 

 

２ 場 所 

        伊達西小学校 会議室 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        学校給食センター所長 代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘  
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開 会 （15時05分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年５月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたしますのでよろしくお願いします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号までの、以上６案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

なお、議案第１号及び議案第５号につきましては人事に関する案件ですので、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思い

ますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

    

議案第議案第議案第議案第１１１１号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

◎影山教育長 

 それでは、議案第２号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

議案書３ページと４ページをご覧ください。議案第２号「伊達市特別支援教育推進委員

会への諮問について」をご説明いたします。６月７日に開催を予定しています、伊達市特

別支援教育推進委員会の会議において、「平成 30 年度就学予定学齢児童生徒の適正就学並

びに平成 29 年度特別支援学級在籍児童生徒の適正就学に関わる見通し等について」といた

しまして、教育委員会から伊達市特別支援教育推進委員会に諮問するというものです。 

 なお、この諮問に対する結果につきましては、 12 月の定例の教育委員会にて答申の報

告をするという流れになっております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号について、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、学校教育課長、指導室参事、生涯学習課長からそれぞ

れ提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 議案第３号「平成 29 年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）について」のうち、

学校教育課分２件について、ご説明いたします。議案書の７ページをご覧ください。「その

他教育委員会事務局経費」の補正でございますが４月 18 日の暴風雨により、旧達南中学校

のグランド脇にありました物置が横転したことから、この物置の撤去に要する経費として
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138 千円を「その他教育委員会事務局経費」に増額するものです。 

議案書８ページをご覧ください。「小中学校通学路防犯灯設置経費」でございます。本年

４月から旧達南中学校区で運行を開始したスクールバスを利用する生徒の下校時の安全確

保の観点から、スクールバス経路の防犯灯が少ない箇所に防犯灯を設置することといたし

まして、小中学校通学路防犯灯設置経費として 1,380 千円を増額補正するものです。 

なお、防犯灯の設置数についてですが、資料に記載のとおり４路線、21箇所に防犯灯を

設置することを予定しております。説明は以上です。 

◎永井指導室参事  

 議案書９ページをご覧ください。「教科用図書第 10 採択地区教育委員会協議会負担金」

として 23 千円の増額補正でございます。この協議会というものは、教科書の採択を検討す

る協議会でございまして、伊達市と登別市及び胆振管内７町から構成されているものです。

その採択の方法は「義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律」によって定め

られており、採択に当たっては「市若しくは郡の区域又はこれらの区域をあわせた地域」

を採択地区として設定して、その地区内の市町村が共同して同一の教科書を採択すること

とされています。平成 30 年度の道徳の教科化に伴い、その教科書を選定するため、平成

29 年度中に協議会を開催することとなりました。事務局である白老町教育委員会から構成

する市町の負担金を求められたことから増額補正するものです。 

議案書 10 ページをご覧ください。「北海道道徳教育推進校事業」として 309 千円を増額

補正についてでございます。平成 29 年５月８日付けで北海道教育委員会から「平成 29 年

度北海道道徳教育推進校事業」の実施について通知があり、市内の学校に照会したところ、

光陵中学校から事業実施の希望があり事業の指定校となりました。管内から小学校１校、

中学校１校ということで全道で割り当てられております。 

 さらに、文部科学省の事業として、都道府県教育委員会等に委託する「道徳教育の抜本

的改善・充実に係る支援事業」があり、国から北海道教育委員会、北海道教育委員会から

伊達市教育委員会が再委託を受け「北海道道徳教育推進校事業」というものが実施される

こととなりました。財源としては受託事業収入として、250 千円と一般財源 59 千円を合わ

せた 309 千円を予算計上するものです。説明は以上です。 

◎山根生涯学習課長 

 議案書は 11 ページをご覧ください。「第 20 回だて噴火湾縄文まつり補助金」についてで

ございます。噴火湾縄文まつりは毎年行っておりますが、本年節目の 20 回を迎えるという

ことで少し規模を大きくして行いたいということでございまして、いくつか地域振興的な

イベントの助成金を申請しておりましたが、その内、財団法人自治総合センターのコミュ

ニティ助成事業が採択されまして、こちらを交付するための補正するものです。仕組みと

いたしましては、実行委員会が主催者になりますが、直接自治総合センターから実行委員

会にお金が振り込まれる仕組みになってはおりませんので、市町村を経由しなければなら

ないため、2,000 千円を伊達市が受けて、同額を実行委員会に対し交付したいというもの

です。事業自体は毎年８月の最終土日で行っておりますので、今年も同じ時期に行う予定

です。2,000 千円ということで結構な金額でございますので実行委員会としましては例年

に比べて少し大きめということと、講演者等についても赤坂憲雄先生をお呼びし、こども

縄文シンポジウムといいまして世界遺産を目指している伊達、函館、八戸、北秋田、一戸

の地域から子供たちを集めてシンポジウムを行う予定になっております。世界遺産の機運

醸成のために行おうというものです。説明は以上です。 



 - 3 - 

◎影山教育長 

 議案第３号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 議案書 10 ページの「北海道道徳教育推進校事業」の報償費は源泉徴収所得税とかかから

ないのですか。 

◎永井指導室参事 

 報償費の中に含まれております。 

◎早瀬委員 

 今年はコミュニティ助成事業を充てますが、例年は助成していたのですか。 

◎山根生涯学習課長 

 今までは別の補助金があたっておりましたが、今回は縄文まつりに充てないで他の事業

に振り替えております。 

◎平田委員 

 議案書７ページで旧達南中学校グラウンドの物置が横転して撤去する予算になっていま

すが、他に危険な建物はありますか。 

◎三浦学校教育課長 

 旧達南中学校の外にあった物については、他の学校で必要な物は昨年度のうちに整理し

て運び出しております。そのため、特にないと思います。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号について、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

 それでは、議案第４号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

議案書 12 ページをご覧ください。議案第４号「伊達市立学校運営協議会を設置する学校

の指定について」ご説明いたします。今年度より市内全校コミュニティスクール開始に伴

い、それぞれの学校おいて学校運営協議会を発足しているところです。伊達市立学校運営

協議会規則第３条第２項に基づき、次の学校の指定をしていただきたく、よろしくお願い

いたします。星の丘小学校と星の丘中学校です。指定期間は両校とも平成 29 年６月１日か

ら平成 32 年３月 31 日までです。以上、よろしくお願いいたします。 

◎影山教育長 

 議案第４号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第４号について、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 
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◎影山教育長 

 議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

 

議案第議案第議案第議案第５５５５号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

◎影山教育長 

 それでは、報告第１号について、学校教育課長及び図書館長からそれぞれ提案理由を説

明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 報告第１号「臨時代理の報告について（平成 29 年度伊達市一般会計予算（教育費関係予

算）について）」のうち、学校教育課分について説明いたします。議案書 20 ページをご覧

ください。本件については、先ほどの議案第３号と同じく、４月 18 日の暴風雨により学校

施設における建物の損壊や倒木などの処理のうち、特に緊急性が高いと判断したものにつ

いて、市議会における予算補正ではなく、専決処分により予算措置をしたものとなります。 

 専決の内容については、関内小学校と伊達中学校の倒木処理に係る委託料として554千円、

伊達小学校体育館軒天復旧工事、関内小学校屋根復旧工事、光陵中学校法面復旧工事、長

和教職員住宅物置復旧工事、教職員住宅51号（伊達中学校東側）屋根等復旧工事に係る工

事請負費1,279千円を増額し、合わせて1,833千円を増額するというものでございます。説

明は以上です。 

◎浅水図書館長 

議案書の 21 ページと 22 ページをご覧ください。「臨時代理の報告について」のうち、「図

書館アスベスト対策煙突改修工事」及び「図書館特別閲覧室暖房設備新設工事」に係る経

費の補正予算の報告でございます。 

昨年度、小中学校の暖房用煙突断熱材について学校教育課で調査をした際に、図書館の

煙突断熱材についても合わせて調査を依頼したところ、剥離はなかったもののアスベスト

の含有が認められました。 

毎年実施しています大気中に含むアスベスト濃度測定では、大気汚染防止法で規定する

濃度基準を大幅に下回る数値であり、緊急性は無いと判断しましたが、今回煙突を改修す

る経費を補正予算で計上したものでございます。 

元々は、当初予算で計上する予定でしたが、建物の老朽化により冬期間の室温が上昇せ

ず利用者に不便をかけていたことから、暖房設備自体の改修を検討しましたところ、改修

に係るイニシャルコスト、ランニングコストが高額になることや建物の老朽化によって効

果が薄いことから全体の暖房改修はせず、議案書 21 ページの煙突の囲い込みと新設に要す

る経費577万５千円と議案書22ページのこれまで暖房が無かった二階特別閲覧室に暖房を

設置するための工事に係る経費 46 万８千円の補正予算でございます。 

本来であれば、先に教育委員会で承認いただいた後に、議会に提案すべきでございまし

たが、暖房設備改修の工法検討や積算に時間を要したため、次の暖房を入れる時期から逆

算しますと早急に着手しなければ間に合わないことから、５月 15 日の議会臨時会で提案し、

ご報告とさせていただきました。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告をお願いします。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年５月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （15時42分） 



 

平成29年６月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年６月22日(木) 16時00分 

        閉 会  平成29年６月22日(木) 16時19分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        学校給食センター所長 代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 菊 地 裕 子  
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開 会 （16時00分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年６月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、菊地委員を指名いたしますのでよろしくお願いします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、報告第１号の１案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

 それでは、報告第１号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 報告第１号「臨時代理の報告について（平成 29 年度伊達市一般会計予算（教育費関係予

算）について）」を説明いたします。議案書２ページをご覧ください。本件については、今

年の４月の臨時議会において補正予算 21,872 千円の承認を得たところでございますが、そ

の後、補正予算の中で伊達小学校ボイラー改修にかかる設計を進めておりました。その中

で、当初交換することを想定していたメーカーのボイラーが今年度は生産をしないことが

設計の段階で判明したことから、他のメーカーのボイラーに変更することになり、そのボ

イラーの価格の上昇分とメーカーが変わることでボイラー室内のダクト等交換が必要にな

ることで、設計段階で 8,035 千円が不足することが確認されたことから、６月定例会の中

で追加議案として計上したものです。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告をお願いします。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年６月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時19分） 



平成29年７月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年７月27日(木) 16時48分 

        閉 会  平成29年７月27日(木) 17時10分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        学校給食センター所長 代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 早 瀬 芳 宏  
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開 会 （16時48分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年７月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、早瀬委員を指名いたしますのでよろしくお願いします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号の１案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

 それでは、議案第１号について、学校教育課長及び生涯学習課長からそれぞれ提案理由

を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 議案第１号「平成 29 年度一般会計補正予算（教育費関係予算）」のうち、学校教育課分

について説明いたします。 

学校教育課では、今回２本の補正予算を計上いたしますが、まず、「（仮称）おおたき義

務教育学校設立準備事業」について説明いたします。議案書３ページをご覧ください。（仮

称）おおたき義務教育学校の設置等に係る基本方針については、先ほどの委員協議会にお

いて説明したとおりですが、今回の補正予算については、平成 31 年度の義務教育学校の設

置に向けて、学校の設立準備協議会に係る経費として、報償費 104 千円と保険料 9 千円を

計上したほか、大滝小学校の校舎を一部改修するために必要な設計委託料として 2,387 千

円、そのほか需用費を 20 千円計上し、あわせて 2,520 千円を補正したいというものです。 

次に、議案書５ページをご覧ください。「黄金小学校・東小学校統合事業」についてです

が、これにつきましては、本年２月に黄金小学校のＰＴＡから、東小学校との統合につい

て了承をいただき、その後、黄金地区への説明をしておりましたが、７月 20 日に黄金連合

自治会から統合について了承をいただいたことから、両校の統合のための経費として、統

合準備協議会の報償費 74 千円と保険料７千円、そのほか需用費を 20 千円計上し、合わせ

て 101 千円を補正したいというものです。説明は以上です。 

◎山根生涯学習課長 

 議案書６ページをご覧ください。「文化・スポーツ振興基金積立金」についてです。包括

外部監査で指摘の中で、同種の基金が多すぎるため整理・統合するように指摘を受け、４

つの基金を「文化・スポーツ振興基金」に改称し一本化するということで、昨年、条例改

正を行いました。具体的には「児童生徒文化・スポーツ振興基金」、「芸術文化振興基金」、

「だて噴火湾アートビレッジ基金」については、新しい基金へ移動し、スポーツ振興基金

については改称し、ここに集約するということで進めておりました。 

 予算編成時において、「児童生徒文化・スポーツ振興基金」、「芸術文化振興基金」、「だて

噴火湾アートビレッジ基金」については、新しい基金に積み立てるということで、歳出予

算を組んで、前の基金を取り崩して新しい基金に積み直す予算を組んでおりました。予算

編成時は平成 28 年秋ごろですので、平成 28 年度の実際の基金がどのように増減するか分

からないので、とりあえず見込みの数字で平成 29 年度の予算を作成しました。具体的に言

いますと、「児童生徒文化・スポーツ振興基金」の残高見込みは 6,472 千円でありました。

「芸術文化振興基金」の残高見込みは 4,296 千円、「だて噴火湾アートビレッジ基金」の残

高見込みは 4,765 千円見込んで予算を作成しました。 
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 決算では、「芸術文化振興基金」において、寄附積立が予算で 200 千円見込んでおりまし

たが、実際は 137 千円でした。「児童生徒文化・スポーツ振興基金」の繰入金については、

予算で 3,000 千円取り崩すと見込んでおりましたが、実際は 2,341 千円しか取り崩さなか

ったため、予算編成時と決算において差が生じた結果、決算における残高は「児童生徒文

化・スポーツ振興基金」は 7,121 千円、「芸術文化振興基金」は 4,229 千円、「だて噴火湾

アートビレッジ基金」は 4,710 千円ということで、予算編成時の基金残高見込額と決算の

基金残高の差が「児童生徒文化・スポーツ振興基金」は 649 千円、「芸術文化振興基金」は

△67 千円、「だて噴火湾アートビレッジ基金」は△55 千円ということで、これを全て合わ

せると 527 千円になります。これを一旦積み直すということで、元々の予算より 527 千円

不足しているため、その分を増額補正するものです。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 「（仮称）おおたき義務教育学校設立準備事業」の委託料ですが、「直接人件費」という

記載がありますが、どちらかの会社に委託を出すわけではないのですか。 

◎三浦学校教育課長 

 予算を積算する上で、そのような積算をしております。実際には設計事務所に委託する

ことになります。 

◎平田委員 

 基金はどこに預けているのですか。 

◎山根生涯学習課長 

 基金は運用されております。運用の方法としては、市全体として資金に余裕のある時は

金融機関の定期預金に預ける場合があります。他の方法としては、年度末にいろいろなお

金が入ってくるので、その間につなぎ資金が不足するので一般会計の運用資金に貸付する

場合があります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

 次に、各課からの事業報告をお願いします。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年７月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時10分） 



 

平成29年８月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年８月17日(木) 16時01分 

        閉 会  平成29年８月17日(木) 16時57分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        学校給食センター所長 代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 岩 本 秀 一  
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開 会 （16時01分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年８月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、岩本委員を指名いたしますのでよろしくお願いします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号までの10案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

 それでは、議案第１号について、教育部長から提案理由を説明いたします。 

◎金子教育部長 

 それでは、議案第１号「教育委員会の点検・評価について」ご説明します。 

 点検・評価内容については、７月の委員協議会の時に説明した通りです。その時点で語

句の訂正があった35ページ「家庭・地域の教育力向上」の「平成28年度の評価」本文最後

から２行目の「啓蒙」を「啓発」に訂正しております。 

 53ページ以降には伊達市校長会成田会長、伊達市ＰＴＡ連合会青木会長、社会教育委員

小林会議長の３名の方の外部評価内容を掲載しております。３名とも大筋肯定的なご意見

となっておりますが一部改善点、検討すべき点などのご指摘もありました。詳細について

は後ほどご一読下さいますようお願いいたします。 

 本日の教育委員会定例会にて議決された後は、８月25日に市議会へ提出するとともに広

報10月号へ掲載する予定となっております。以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 外部評価で指摘のあった部分について、回答はどうされますか。 

◎三浦学校教育課長 

 内容にもよりますが来年度に向けて改善できるものは改善し、場合によっては次期計画

で大きく改善していくということで順次整理していくことで考えております。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

議案第２号「（仮称）おおたき義務教育学校の設置等に係る基本方針（案）について」説

明いたします。 

本基本方針については、先月の委員協議会において内容説明をしておりますことから、
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詳細な説明については省略します。 

先月からの変更点といたしましては、先月の委員協議会では「伊達市教育委員会」とし

ての基本方針を策定するということで説明したところですが、その後の庁内での打合せを

踏まえ、学校の設置者である「伊達市」と「教育委員会」の連名によりこの基本方針を策

定したいということ考えておりますのでご承知おき願います。基本方針の内容については、

一切変更箇所はございません。 

決定までの流れとしては、本日、この基本方針案について教育委員会として決定いただ

き、８月 21 日に開催される庁内会議であります経営会議において了承を得ることで、伊達

市と伊達市教育委員会の連名による基本方針として決定したいと考えております。 

また、議会に対しましては、９月７日に開催予定の市議会全員協議会において説明を予

定しております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 議案第３号「伊達市教育振興基本計画（平成 23 年度～平成 30 年度）の一部改訂につい

て」説明いたします。 

本件については、先月の委員協議会で説明しましたとおり、現在の教育振興基本計画に

登載している、「開かれた学校づくりの推進」に係る取り組み内容についての成果指標が「学

校評議員を設置している学校の割合」という部分があります。 

この部分を「学校運営協議会を設置している学校の割合」とすることで、すでにコミュ

ニティスクールを全校導入しているという本市の現状に合わせた改正をしたいというもの

であります。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第３号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第４号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 議案第４号「伊達市立黄金小学校と東小学校の統合について」説明いたします。 
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本年２月に黄金小学校 PTA から東小学校との統合について了承を得られたことから、そ

の後、２月～５月にかけて黄金地区への説明を行っておりましたが、本年７月 20 日付けで

黄金連合自治会から両校の統合について了承をいただきました。 

これまで、PTA や地域に対しては次期学習指導要領が施行される平成 32 年度の前年であ

る平成 31 年度の統合ということを投げかけておりましたが、地域からはスムーズな理解を

得るため、１年でも２年でも統合を先延ばししてほしいという付帯意見があったことから、

市長部局とも検討した結果、当初見込みを１年先延ばしし、両校を平成 32 年度に統合した

いと考えております。 

今後のスケジュールについてですが、９月に開催される市議会第３回定例会において関

係する予算を補正のうえ、10 月頃には統合準備協議会を設置し、両校の円滑な統合に向け

た協議をスタートさせたいと考えております。 

なお、議案とは別に参考資料として配布した資料においては、本日、教育委員会で決定

されたという記載がありますが、これについては、今後の庁内会議や市議会での説明資料

として作成した資料であることから、時系列が逆になっておりますことをご了承いただき

たいと思います。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎菊地委員 

 統合後の跡地利用の予定はありますか。 

◎三浦学校教育課長 

 黄金小学校の跡地利用ですが、地域での説明会や連合自治会から企業誘致をして欲しい、

あるいは黄金地区に定住人口を増やすような施策をして欲しいといった要望が挙げられて

おります。 

 このようなことを受けまして、現時点で具体的な方策は固まっておりませんが、今回、

黄金地域から学校がなくなるという苦渋の決断をいただいた認識をしておりますので地域

の要望を受けながら、地域の要望に沿えるような跡地利用を市長部局も含めて検討してい

きたいと思います。 

◎早瀬委員 

 スクールバスの運行については、中学校のスクールバスと同じような運行で支障はあり

ませんか。 

◎三浦学校教育課長 

 細かいところについては、統合準備協議会のなかで整理していく内容となりますが、現

時点で、登校便については小学生と中学生が一緒に乗ってくることで考えております。ま

た、下校便については、小学校の１～２年生と３～６年生、中学生の帰宅部と部活終了後

と時間帯がばらばらになります。そのため、東小学校において下校時間を調整することを

考えておりまして、小学校３～６年生と中学校の帰宅部の下校時間をほぼ同じ時間帯にな

れば、その場合は同じバスに乗ることも可能になります。小学校１～２年生は人数も少な

いので、スクールタクシーを利用し、部活終了後についてはスクールバスを運行すること

で考えております。細かいところについては、今後調整していきたいと考えております。 

◎早瀬委員 

 新入学児童は保育所や幼稚園を卒業したばかりで、幼稚園の時には先生が一緒に同乗し

ておりました。その点について、どのように考えておりますか。 
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◎三浦学校教育課長 

 例えば、室蘭は小学校の統合をしておりますので、その点も参考にしたいと考えます。

また、地域からは小学校のスクールバスに乗る低学年児童に介助が必要だと付帯意見をい

ただいておりますので、その意見を踏まえて、今後考えていきたいと思います。具体的な

ところは統合準備協議会の中で協議していくこととなります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第５号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

 議案第５号「平成 29 年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」への市町村別

結果の掲載同意について」をご説明いたします。 

 このことについて、別紙資料のとおり、道教委より、平成29年度全国学力・学習状況調

査に関する実施要領に基づき一層きめ細かく分かりやすい調査結果を示す観点から、昨年

度同様、市町村教育委員会の同意を前提として、11月を目処に公表を予定している平成29

年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」に、市町村の結果を掲載し公表する

こととした旨の通知が７月31日付でありました。 

つきましては、道教委が作成する平成29年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報

告書」に伊達市の結果資料を掲載することについて、伊達市教育委員会としては「同意す

る」旨の回答でよろしいか、ご審議願います。 

なお、本市を含め、悪天候により所管する全学校において調査が当日実施できなかった

教育委員会に対する結果の提供については、原則として教育委員会の集計値が提供されな

いところですが、今年度は例外的に提供される予定となっており、小学校については８月

18 日、中学校においては８月 31 日に教育委員会としての集計値が提供される予定となっ

ております。本日の教育委員会定例会の段階では、集計結果が届かないため、９月の教育

委員会の中で集計値についてお知らせできる予定ですので、ご了承ください。説明は以上

です。 

◎影山教育長 

 議案第５号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 例年のものと大きく変わらないですか。 

◎永井指導室参事 

 大きく変わりません。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第５号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第５号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第６号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

議案第６号「伊達市いじめ重大事態調査委員会規則」についてご説明いたします。 

 このことについて、要点のみ説明させていただきます。添付いたしました規則をご覧く

ださい。 

 本規則は、昨年度制定いたしました「伊達市いじめ防止基本方針」にのっとり、いじめ

の重大事態に関して、学校内の調査での対応が難しいと伊達市教育委員会が判断する場合

に調査を行うための組織となる、伊達市いじめ重大事態調査委員会の組織及び運営等に関

し、必要な事項を定める趣旨の規則となっております。 

 なお、重大事態とは、「いじめ防止対策推進法第28条第１項」において、「いじめによ

り当該学校に在籍する児童等の生命、心身又は財産に重大な被害が生じた疑いがあると認

める」事態及び「いじめにより当該学校に在籍する児童等が相当の期間学校を欠席するこ

とを余儀なくされている疑いがあると認める」事態と定義されています。 

 第２条では、これらの重大事態を調査することを本調査委員会の所掌事務として表記し

ております。 

 第３条では、組織について、公正性・中立性が確保された組織が客観的な事実認定を行

うことができるよう、弁護士や心理・福祉関係の専門家等、専門的な知識や経験を有する

第三者を含めた方々で組織し、教育委員会が委嘱または任命するものとしております。 

 なお、実際に本調査委員会で調査する案件が出た場合には、緊急を要する案件ですので、

臨時の教育委員会を開催することが前提となります。 

 第８条では、調査結果の報告を市長に行うことについて明記しております。 

 第９条では、守秘義務が発生することについても明記しております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第６号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 第７条の関係者の出席等についてですが、いじめに関わっている児童生徒も出席を求め

るものですか。 

◎永井指導室参事 

 児童生徒の面談は別になりますが、被害者の保護者については必要があれば、出席して

いただく場合があります。 

◎早瀬委員 

 重大事態の判断は、最終的に教育長が行いますか。 

◎永井参事 

 学校の中にあるいじめに関する組織がありますので、そこで第１段階の判断をすること

になります。同時に教育委員会へ報告することとなっております。その調査の上で報告の

内容を教育委員会の中で対応を協議していきます。調査委員会が重大事態と判断する組織
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ではありません。 

◎早瀬委員 

 調査委員会は常設されている組織で、重大事態があった場合に開催されますか。それと

も、教育委員会が臨時で招集されて設置することを決定しますか。 

◎永井指導室参事 

 重大事態が発生した場合には、臨時の教育委員会を招集するとともに、調査委員会を開

催していくことになります。 

◎三浦学校教育課長 

 まず、いじめがあったという報告があった場合、重大事態として捉えます。では、何を

もって重大事態として判断するかですが、いじめられた子供が身体的、生命的に何かがあ

った、いじめを基に長い間欠席している状況がある。あるいは、いじめられた方から申告

があった場合は、重大事態として教育委員会は捉えます。その上で、学校に対し調査を指

示します。調査内容が不十分ということになれば、第２段階として、今回の規則で制定す

る委員会を開催していくことになります。この委員会は、規則が制定され、予算措置がさ

れましたら、何かあれば委員に集まってもらうようにお願いすることになります。この委

員会は常設でありますが、仮に開催する場合には、全国ニュースに載るような状態になる

と思います。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 第５条で委員長は教育長と記載されております。第６条では、議長は委員長と記載され

ており議長は誰ですか。 

◎永井指導室参事 

 教育長において議長をしていただくことになります。 

◎早瀬委員 

 第４条の任期ですが、市長の報告が終わるまでが任期ということで、１年や２年ではな

く案件ごとと考えてよろしいですか。 

◎三浦学校教育課長 

 年数の任期がございません。あくまでも案件ごとの任期となっております。 

◎早瀬委員 

 警察官も調査委員会の委員になりますか。 

◎櫻井参与 

 この委員会には捜査権はありませんので、命や財産に係わることがあれば、警察も捜査

として入ることはありますが、調査委員会の委員にはなりません。 

◎菊地委員 

 この組織は７人以内と記載されておりますが、その具体的な根拠はありますか。 

◎三浦学校教育長 

 ７名の具体的な根拠はありません。ただ、事案に応じて必要と認める方をお願いするこ

とになります。また、学校長が複数人必要な場合も想定しております。 

◎早瀬委員 

 事案によって委員は変わりますか。それとも７名は確定していますか。 

◎三浦学校教育課長 
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第３条第１号から第３号までは固定した方を想定しております。第４号については、事

案に応じて必要な方がおりますので、その場合に対応していくこととなります。 

◎早瀬委員 

 事案によって委員は変わるということですか。 

◎三浦学校教育課長 

 そのとおりです。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第６号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第６号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第７号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

議案第７号「伊達市教育委員会が設置する委員会等の委員等の報酬に関する規則の一部

を改正する規則」について、ご説明いたします。 

議案説明資料をご覧ください。改正する部分は、２点です。 

１点目は、議案第６号「伊達市いじめ重大事態調査委員会規則」の制定にあたり、伊達

市いじめ重大事態調査委員会を設置することから報酬に関して表記の通り整備を行うもの

です。 

２点目は、伊達市特別支援教育推進委員会の職名の改正について、現行の「委員長」か

ら「会長」に改正するものでございます。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第７号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第７号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第７号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第８号について、給食センター長から提案理由を説明いたします。 

◎代田給食センター長 

議案第８号「平成 29 年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）について」ご説明

させていただきます。 

食育センターは、１月に供用開始するということで準備を進めておりますが、今回、食

育センター関連で補正をお願いしたい内容は２つになります。まず一つ目の、光熱水費に

ついて説明させていただきます。この光熱水費は、昨年の段階で設備機器の選定等が詳細

まで煮詰まっておらず、粗削りな積算しか出せなかったので、当初での予算化を見送った
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部分です。機器の選定等も確定した現段階において補正予算として計上するものです。必

要額につきましては資料下側の積算に基づいて計算してある通りです。 

一つ目の軽油から説明させていただきます。この軽油は非常電源の軽油であって、厨房

設備用ではありません。この非常電源は３日分の電気を発電することが可能になります。

このタンクをまずは満タンにするための費用と、それに加えて、毎月の整備点検に係る軽

油代を積算しております。具体的には、この整備点検は２年でタンク一回分が入れ替わる

ような計画で実施します。毎月 24 分の１ずつ消費して 24 分の１を継ぎ足すということを

実施していきます。 

続きましてプロパンガス、上下水道料、電気料なのですが、設備機器のカタログ値や導

入実績に基づいて算出された数値を用い、生徒数や授業日数を掛けることで総使用量を求

め、単価表や料金表に基づいて算出したものです。 

この部分は単なる計算でしかないので、今までと比べてどうなったかということを比較

するために、別紙として資料を用意しました。 

この表で、どのような部分が変わって、その結果どうなったのかということをご説明さ

せていただきます。まず、上段の表をご覧ください。床面積で２．４倍、容積が２．３倍

に増えております。増加した内容としましては、手洗い室、和え物室、炊飯室、アレルギ

ーライン、コンテナ洗浄ライン等を新設するためです。また、同様に新設備として、電解

次亜水生成装置、真空冷却器、厨芥処理機、排水処理装置、高温スチーム消毒装置が導入

されます。さらに、冷房・空調設備も導入され、排水処理には浄化槽が導入され、現状、

ウエットシステムであった調理場がドライシステムに変更となります。 

以上のようにハード面で大きく変更があったことを踏まえて、光熱水費を積算しました

ので中段の表をご覧ください。今回、補正する平成 30 年１～３月の３ヵ月間について比較

したものです。表の一番上の行から説明しますと、現在までのセンターではＡ重油が主熱

源でしたが、プロパンに変更になります。プロパン代金が大幅に増加しておりますが、現

在まで外注していたご飯や揚物が自前となることからも、増えた要因となります。一方で

は、この外注代が安くなっております。 

次に軽油ですが、先ほどの説明の通りですので省略します。 

次に上下水道ですが、学校給食衛生管理基準という、大変に厳しい基準がありまして、

その基準では、例えば、野菜は水洗い４回などと決まっております。その基準に合わせて

シンク槽を設計した上で使用量を計算した結果となっています。 

続きまして電気については、新しく導入される高温スチーム洗浄が一番の大きな要因と

なっています。その他、冷蔵庫・冷凍庫の数については、学校給食衛生管理基準を基にし

た必要数となっております。これらの要因を積み上げていきますと、合計で、既存システ

ムより光熱水費が約３倍になります。 

最後の表について説明させていただきます。今まで購入していた米飯と揚げ物の部分は

全て自炊となりますので、その分の経費がなくなります。光熱水費についての説明は以上

になります。 

続きまして、維持管理業務及び運営モニタリング支援業務についてご説明させていただ

きます。この業務につきましては、施設の引渡日となる平成 30 年１月 10 日までは、「設計・

建設」のモニタリング支援業務委託として行いますが、施設の引き渡しを受けた後は引き

続き、「維持管理業務及び運営」のモニタリングが必要となりますので、そのための経費で

す。具体的には、業務月報のモニタリング、４半期報のモニタリング、業務年報のモニタ
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リング、財務書類のモニタリング、契約書類等の疑義に対する協議支援などを、コンサル

を通して適切に業務が運営されていることを監視していきます。このモニタリングに必要

な工数を、国の積算基準で算出した委託料となります。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第８号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 これにより給食費に影響がありますか。 

◎代田給食センター長 

 給食費については、食材費から算出するため据え置きで考えております。 

◎岩本委員 

 この資料から１年間の維持管理費がどのくらい安くなるのか、高くなるのかがわかりに

くいため、最終的にはどうなりますか。 

◎代田給食センター長 

 光熱水費に関しましては２倍以上になります。 

◎三浦学校教育課長 

 今回は一般の直営事業ではなくて、PFI という形で行っております。施設の設計と建設、

運営、配送、調理等のすべての業務を 15 年間の契約ということで締結しております。その

中で、人件費は増えるということですが、調理員の人数は増えますが、内容もすべて受注

者側に発注しております。伊達市で要求水準で給食を提供するように求める性能発注して

おります。今までのやり方と単純に比較できないこととなります。代田給食センター長か

らありましたように、維持管理費の中で光熱水費についてはエアコンを入れる必要がある

ため等により倍の経費が発生しております。 

◎岩本委員 

 光熱水費については委託料に含まれていないですか。 

◎三浦学校教育課長 

 光熱水費については、15 年間の単価の増減のリスクもあるため、発注者側の伊達市が負

担することで契約しております。 

◎岩本委員 

 わかりました。 

◎早瀬委員 

 食材費と光熱水費は委託料に含まれていないと考えて良いか。 

◎代田給食センター長 

 そのとおりです。 

◎平田委員  

 現在の給食センターで働いている方の雇用はどうなりますか。 

◎代田給食センター長 

 引き続き働いていただくことになります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 
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議案第８号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第８号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第９号について、給食センター長から提案理由を説明いたします。 

◎代田給食センター長 

議案第９号「だて歴史の杜食育センター条例」について説明いたします。この条例は、

平成 30 年１月 10 日供用開始に向け準備中のだて歴史の杜食育センターを設置するため、

この条例を制定するものです。この条例は、食育センターの設置目的、名称・位置、事業

内容により構成されております。 

また、この条例の施行と同時に、現在の「伊達市学校給食センター条例」を廃止します。 

なお、施行規則において、給食費及びその他必要な事項について定める予定であります。

説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第９号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

お諮りいたします。 

議案第９号については、原案のとおり承認することとしてよろしいか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第９号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

 報告第１号「平成 30 年度使用小学校用教科用図書に規定する教科用図書の採択について」

説明いたします。平成 30 年度から使用する小学校用特別の教科、道徳の教科用図書の発行

者が光村図書出版ということで、採択することで決定しましたので報告いたします。説明

は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 今までなかった教科が新しく採用されたのですか、それとも今までの教科書から変わる

ということですか。 

◎永井指導室参事 

 道徳が初めて教科化されることから、初めて教科書が決まるものです。 

◎平田委員 

 どのような基準で決定されたのですか。 

◎永井指導室参事 

教科書に関する調査委員会が第10採択地区の中で行われまして、最終的には教育委員会

協議会で教科用図書の採択を決定しているものでございます。 

◎菊地委員 

 第10採択地区というのは、胆振全域ですか。 
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◎永井指導室参事 

 室蘭市と苫小牧市を除いた市町で構成されております。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告をお願いします。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年８月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時57分） 



平成29年９月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年９月28日(木) 16時47分 

        閉 会  平成29年９月28日(木) 17時21分 

 

２ 場 所 

        噴火湾文化研究所 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        委 員  平 田 賢 弘 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        学校給食センター所長 代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 菊 地 裕 子  
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開 会 （16時47分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年９月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 平田委員から欠席する旨の連絡がありましたので、ご報告いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、菊地委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、報告第１号から報告第２号、及び本日追加されました報告第

３号の３案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から平成29年９月18日の台風18

号による被害状況と事業報告を受けてまいります。 

 それでは、報告第１号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

 報告第１号 「平成 29 年度全国学力・学習状況調査の伊達市における調査結果について」

をご説明いたします。 

 別冊でお配りいたしました「平成29年度全国学力・学習状況調査 調査結果のポイント

について」をご覧ください。 

 まず、資料２ページをご覧ください。ここからは、結果の概要について示しております。 

 なお、過度な競争を避ける意味で、今年度より国から示された結果は整数値で示されて

おります。 

 まず、小学校ですが、国語Ａ、国語Ｂ、算数Ｂで全国平均を超え、算数Ａでは、全国平

均に比べ0.6％低い結果となりました。 

 また、中学校では、全てにおいて全国平均を超える結果となりました。 

 資料３ページには、グラフで結果を示しております。 

 資料４ページでは、併せて行っております「児童生徒質問紙調査」および「学校質問紙

調査」の結果から特筆すべきものを掲載しております。 

 児童生徒質問紙調査結果から、本市の児童生徒が全国に比べ１時間以上勉強する子の割

合が低く、テレビやゲームに費やす時間が多いことが見受けられました。 

 資料５ページは、各教科に関する調査の結果を示しております。 

 ここでは、特に全国の正答率の下位層（約25％程度）に占める割合と本市における下位

層に占める割合の比較などを示しております。 

 資料７ページの小学校算数Ａでは、下位層に占める割合が全国に比べ高くなっているこ

とが分かります。 

 それ以外では、下位層に占める割合が低く、上位層が高くなっていることが分かります。 

 資料13ページ以降では、下位層の経年変化を示しております。 

 昨年度に比べ、下位層に占める割合はかなり改善した結果となっております。 

 資料17ページ以降は、児童生徒質問紙調査結果を、チャート図で示しております。 

 ここから、例えば塾に通う割合（通塾率）や学習時間について、全国との差が明らかに

なっていることが分かると思います。やはり、学習時間が短く、自分で計画を立てて学習

をする習慣が身に付いていないことが見受けられます。 

 資料18ページでは、家庭や地域での生活の状況について示しております。 

 家族とのかかわりは多い反面、地域への関心やボランティア活動に関する関心が低いこ
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とが見受けられます。 

 資料19ページでは、自尊意識・規範意識についての結果を示しております。 

 小学校では、自尊心や規範意識の低さが、中学校では将来の夢や目標をもつことについ

て低い傾向が見受けられます。 

 資料20ページは、教科の学習に関する関心等について、示しております。特に大きな課

題は見受けられませんが、国語科より算数・数学科への関心が高いことが分かります。 

 資料21ページでは学校生活に関する質問について示しております。 

 学校に行くのは楽しいと思うかという設問に対して、全国に比べて低い状況にあること

が分かりました。 

 また、クロス集計結果も添付しております。 

こちらは、質問紙により回答した児童生徒の学力との相関関係を示したものとなってお

り、どのような状況・状態の子において学力が高いまたは低い傾向にあるか、ということ

が分かりますので、ご覧いただければと思います。 

 なお、こちらは、公表前の結果となっております。 

 今後、準備が整い次第、市のホームページ等で公表していくこととなります。 

 以上で、平成29年度全国学力・学習状況調査の報告とさせていただきます。 

◎影山教育長 

 報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員  

 この資料は一般の方にどこまで公表しますか。 

◎永井指導室参事 

 この資料をまとめた概要版をホームページに掲載しております。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

それでは、報告第２号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

報告第２号「臨時代理の報告について（平成 29 年度伊達市一般会計予算（教育費関係予

算）について）」を説明いたします。本年７月の教育委員会定例会において、黄金小学校・

東小学校統合事業に係る経費として、101 千円の補正予算案を９月の市議会定例会に提出

することについて了承いただいたところです。その後、将来的な稀府小学校との統合も見

据え、受け入れ側となる東小学校の敷地を効率的に利用するためには、校舎や体育館のレ

イアウトなども含めた基本設計を実施する必要があると判断したため、この基本設計に係

る委託料 3,194 千円を上乗せし、合わせて 3,295 千円増額補正を提出したものです。 

なお、この補正予算案については、９月 12 日に開催された予算決算常任委員会で可決す

るべきものとされましたので、明日９月 29 日の市議会定例会において議決される見込みで

おります。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第２号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 
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 どのくらいの教室を増やす予定ですか。 

◎三浦学校教育課長 

 それを含めての基本設計になります。１階と２階を合わせて普通教室の大きさは６～８

教室を予定しております。ただ、家庭科室と理科室が兼用になっておりますので、それを

解消するためには普通教室２教室分の大きさの特別教室１教室必要になると思っておりま

す。地下の埋設物も踏まえ基本設計していきたいというものです。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 報告第２号については、報告として受理することとします。 

 それでは、本日追加されました報告第３号について、学校教育課長から提案理由を説明

いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 報告第３号「臨時代理の報告について（平成 29 年度伊達市一般会計予算（教育費関係予

算）について）」を説明いたします。 

 まず、議案書６ページの学校維持管理費ですが、これは伊達小学校体育館横に設置して

いた物置の壁が強風により損壊し、今後、飛散して児童や周辺に危害を及ぼす可能性が高

いことから撤去するための経費として 940 千円を増額する予算となっております。 

 次に、議案書７ページの平成 29 年９月 18 日の台風 18 号による公立学校施設災害復旧費

ですが、修繕料については、関内小学校体育館換気フードと黄金小学校校舎破風の修繕費

を 514 千円。委託料については、伊達小学校、有珠小学校、黄金小学校、東小学校、稀府

小学校の 19 本の倒木処理委託料を 204 千円。工事請負費については、稀府小学校物置屋根

の応急対策のための工事請負費を 32 千円。合計 750 千円の増額という内容となっておりま

す。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第３号については、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 報告第３号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告の前に、平成 29 年９月 18 日の台風 18 号による被害状況につ

いて、各課から報告していただきます。 

◎山根生涯学習課長 

 今回の台風の被害についてですが、施設については全部で９カ所に何らかの被害があり

ました。ただ、大きな被害としては、体育館の４月に飛散した壁が、今回も同じところが

飛散してしまったことが大きな被害となっております。他につきましては、雨漏りや立木

が倒木したもので、自前で処理したものや指定管理者で対応し、現行予算で 76 千円程度と

なっております。今回の被害については、予算を補正することは考えておりません。 

問題点としては、体育館が４月に飛散したものについては、建築から５年程度で施工側

に責任があるということで、費用については、施工側に負担してもらうことで進めており

ました。 

今回につきましても、４月に飛散する前の状況に戻っておりましたが、このままでは飛
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散する恐れがあるかもしれないということで、９月 25 日から補強工事を行う予定でありま

したが、補強する前に飛散してしまったということで、今回、飛散した部分についても、

同じく施工業者側の負担で直してもらうこととなります。 

また、飛散した物がサブアリーナの防水シートに刺さってしまったことにより、雨漏り

が発生しました。これについては、原因が飛散した壁材と補強工事を行うために設置した

足場の鉄板が飛来したためで、どちらも事業者側の責任になるため、修理してもらうこと

で進めております。なお、前回の被害を受けて９月 25 日からの補強工事については、日程

をずらして行いますが、さらに、追加の補強を行う予定でおります。報告は以上です。 

◎浅水図書館長 

 図書館については、倒木が１本、枝折れが５本ありました。これらについては、都市住

宅課により処理は終了しております。そのため、予算の補正は行っておりません。 

建物につきましては、屋上の排水口に落ち葉が溜まり 20cm くらいの水が溜まっておりま

したが、自前で 1 時間程度かけて除去しました。水が溜まったことにより、雨漏りがあり

ましたが、大きな被害はありませんでした。報告は以上です。 

◎代田学校給食センター所長 

 給食センターについては、台風の被害はありませんでした。ただ、停電が発生しました

が、短時間であったため、冷蔵庫に入っている食材については問題ありませんでした。報

告は以上です。 

◎永井指導室参事 

 指導室関係では台風の被害はありませんでした。 

◎三浦学校教育課長 

先ほど報告したもの以外の台風 18 号での学校関係の主な被害などについて情報提供い

たします。 

まず、伊達小学校の保健室付近と２階音楽室と普通教室の窓ガラスが各１枚破損し、こ

れについては、現行予算で即日対応いたしました。 

また、伊達小学校の敷地内の桜の木がありますが、この枝振りの間を北電線がグランド

に隣接する民家に引き込まれている場所があります。今回の台風によって枝がゆすられた

ことに伴って、引き込み線も揺られ、この結果、この民家の屋根の一部が持ち上げられた、

ついては市で補償してほしいという話もありましたが、この件については、桜の木の管理

責任を原因とするものではないと判断しており、相手方にもその旨お伝えし、理解をいた

だいたという件もありました。 

次に、伊達西小学校ですが、グランドが冠水したため、翌日 19 日に溜まった雨水をバキ

ューム処理いたしました。 

このほか、学校施設ではありませんが、学校の西隣の気紋別川に架かっていた館山１号

橋が流木などにより崩壊したため、現在、この橋を利用していた児童については通学路を

変更し国道 37 号線を迂回して登下校しております。 

また、同じく気紋別川に架かっております館山橋（旧消防署横）も、流木が激しく当た

って強度が懸念されたため、点検のため 19 日は全面的に通行止めとなったため、この日に

ついては通学路を変更いたしました。 

 次に、星の丘小中学校では、近くを流れる幌美内川からの流水によって、市道嘉エ門坂

通り線と塀との間の土砂が流出したり、敷地内に土砂が流入しました。 

 これについては、教育委員会職員が土砂や土嚢で隙間を埋める作業を行い対応しました。 
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 大滝小学校ですが、市道優徳円山線の一部で土砂が崩れ、およそ 50m にわたり道路幅が

およそ半分になっており、現在、片側交互通行となっております。 

 この市道はスクールバスの経路となっていることから、現在、スクールバスの経路を変

更しており、これについては当面の期間継続すると見込まれますが、復旧のための予算を

補正する方向で協議中とのことです。 

 光陵中学校ですが、グランド北側の畑からの土砂流入とバックネット裏の法面土砂が流

出したため、現在、復旧のための工事費について見積もりを依頼しているところです。 

 最後に、台風 18 号とは関係ありませんが、台風が去ったのち、９月 21 日（木）午前 7

時 10 分頃、伊達小学校に隣接している元町調理場の事務室などの清掃業務をお願いしてい

る伊達市シルバー人材センターの清掃員が、グランド脇に自家用車を駐車しようとしたと

ころナイター照明用の電柱に車両の後部をぶつけ、動転してブレーキとアクセルを誤り、

そのまま校舎の保健室に激突いたしました。 

 児童や学校職員に怪我はありませんでしたが、運転者本人は大腿骨を骨折し、１カ月程

度の入院とのことです。 

 また、保健室の壁面を中心に校舎への被害もありましたので、これについては現在、復

旧のための工事費や工期などを積算中であり、これらが確定した時点で予算措置し、すぐ

に工事を発注したいと考えております。 

 本格的な冬に入る前に工事を完了させたいと考えておりますので、この予算については

場合によっては臨時代理の報告とさせていただく可能性もありますので、この場で情報提

供させていただきます。報告は以上です。 

◎影山教育長 

 次に、各課からの事業報告をお願いします。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年９月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時21分） 



 

平成29年10月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年10月26日(木) 16時30分 

        閉 会  平成29年10月26日(木) 16時52分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘  
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開 会 （16時30分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年10月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第１号、及び本日追加されました議案第

３号までの４案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

 なお、議案第１号及び議案第２号につきましては、人事に関する案件ですので、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思

いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

    

議案第議案第議案第議案第１１１１号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

議案第議案第議案第議案第２２２２号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，原案原案原案原案のとおりのとおりのとおりのとおり承認承認承認承認されるされるされるされる。。。。 

 

◎影山教育長 

次に、本日追加されました議案第３号について、学校教育課長から提案理由を説明いた

します。 

◎三浦学校教育課長 

議案第３号「伊達市立学校通学区域施行規程の一部を改正する訓令」について説明いた

します。本規程については、達南中学校と伊達中学校の統合準備をすすめていた当時、達

南中学校の保護者からの要望を受け、区域外通学を認める理由に、「学校統廃合を理由とす

る場合」、を加える旨、改正をしております。 

しかしながら、達南中学校からの伊達中学校への区域外通学の当時の実際の状況につい

ては、結果的に、廃校時点の３年生が３名のみになってしまったという状況が生じてしま

い、教育活動上及び学校経営上、いびつな形を生んでしまった結果の一因になったと考え

ざるを得ません。 

現在、黄金小学校と東小学校の統合準備を始めたところですが、将来的にはこのほか、

有珠小学校、長和小学校、稀府小学校が統合対象校になることが予想され、当然のことな

がら統合対象校は小規模校ということもあり、区域外通学が容易に可能となるこの制度を

残すことで、学校の統廃合が決定してから、実際に統合されるまでの期間において、統合

対象校の児童数を極端に減少させ、ひいては統合対象校の児童数をさらに激減させる後押

しになる制度となってしまう可能性が高いと考えられます。 

そのため、この区域外通学を許可する理由から、学校統廃合を理由とする場合を削除し

たいというものです。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第３号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 
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 規程の改正も必要ではありますが、ＰＴＡと連携を行い統合される学校の生徒が学校生

活の中で支障のないように対応してください。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、学校教育課長及び生涯学習課長から報告いたします。 

◎三浦学校教育課長 

報告第１号でございます。議案書６ページをご覧ください。「伊達小学校保健室補修経費」

については、先月の定例会において情報提供をいたしました伊達小学校に隣接する元町調

理場の清掃業務受託者の作業員が、アクセルとブレーキの踏み間違って伊達小校舎に衝突

した関係です。 

車両の衝突により保健室の壁面が破損したため、これの補修工事と工事期間中に保健室

をプレイルームに移設するための費用として 2,583 千円を 10 月 13 日付けにて専決処分し

たものです。 

これに係る費用の財源については、事故者の保険により後日補填される予定であり、ま

た、保健室の移設後、年内には工事を完了させることを予定しております。以上、説明と

いたします。 

「平成 29 年９月 18 日の台風 18 号による公立学校施設災害復旧費」については、９月

18 日の台風 18 号により生じた学校施設の災害復旧費について、10 月 13 日付けにて専決処

分したので、報告いたします。 

内容としては、まず、光陵中学校グランドの北側に隣接する畑からの土砂流入と、バッ

クネット裏の法面土砂が流出した被害の災害復旧費です。 

２点目として、星の丘小中学校の排水口に木の葉や土砂詰まりにより、雨水処理ができ

なくなり、結果的に駐車場のアスファルト下を雨水が流れ駐車場が陥没した被害の災害復

旧費で、あわせて 885 千円を 10 月 13 日付けにて専決処分したものです。以上、説明とい

たします。 

◎山根生涯学習課長 

 同じく「平成29年９月18日の台風18号による社会教育施設災害復旧費」でございます。

対象となるのは、開拓記念館にあります国指定重要文化財の「旧三戸部家住宅」の土壁で

ございます。東側と後ろ側の土壁が台風の風雨により毀損した部分を修理するものです。

全部 1,041 千円の補正となっておりますが、土壁 51 ㎡程度を修復したいというものです。

こちらは修理できる業者が道内で限られておりますので、実績のある会社にお願いするも

のです。財源としては、520 千円入っておりますが、こちらは保険が適用されるものです。

説明は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第１号については、質疑はございませんか。 

◎菊地委員 
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 旧三戸部家住宅ですが、以前に落書きをされたときに、仮囲いをするような話をしてい

たような気がしますが、そのような計画はありますか。 

◎山根生涯学習課長 

 建物自体が重要文化財でそのままの形で観てもらうことになります。冬は冬囲いをして

養生しますが、それ以外の季節はそのままで、さらに、経費をかけて雨風を防ぐような囲

いを設置する予定は、現時点ではありません。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 報告第１号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年10月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時52分） 



平成29年11月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年11月16日(木) 16時00分 

        閉 会  平成29年11月16日(木) 16時30分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        給食センター所長   代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 早 瀬 芳 宏  
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開 会 （16時00分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年11月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、早瀬委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号の１案件です。 

 お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

 それでは、議案第１号について、学校教育課長および生涯学習課長から提案理由を説明

いたします。 

◎三浦学校教育課長 

議案第１号「平成 29 年度伊達市一般会計補正予算（教育費関係予算）について」のうち

議案書３ページの「東小学校暖房設備改修実施設計業務委託」について説明いたします。 

東小学校の暖房用ボイラーについては、平成６年製造のもので、すでに 20 数年が経過し

ております。使用年数からいつ故障してもおかしくない状況にあることから、平成 30 年度

にボイラーの改修工事を行いたいと考えております。ボイラーの改修工事については、本

格的な冬が訪れる前に工事を完了させる必要がありますので、来年の夏季休業期間中に工

事を施工する日程を確保したいと考えております。この場合、来年５月頃には契約締結す

る必要がありますが、実施設計にはおよそ２カ月の設計期間を見込むことから、今年度中

にこの実施設計を完了させるため、今回、予算の補正を行いたいというものです。補正の

内容といたしましては、資料に記載のとおり 496 千円の実施設計業務委託料を計上すると

いうものです。 

続いて、議案書４ページの「要保護及び準要保護生徒援助費」について説明いたします。

要保護及び準要保護世帯に対する支給額については、国の生活保護基準等を参考に支給額

等を決定しておりますが、今年度の新入学児童生徒学用品費の支給額については、本年３

月 31 日付けの文部科学省通知において、支給単価がおよそ２倍に引き上げられております。

加えて、入学用品費の支給時期について、これまでは小学校、中学校ともに入学後に新入

学用品費を支給しておりましたが、この支給時期を入学の前年度に前倒しすることについ

て９月の市議会定例会において一般質問があり、可能な限り前倒し支給することを検討す

る旨、答弁しております。そのため、入学用品費について、来年４月に中学校に入学する

生徒の保護者に対して、今年度中に支給することとし、このために必要となる経費と合わ

せて不足が見込まれる 1,995 千円を増額補正するというものです。 

なお、今回の補正については中学校費のみとなっております。小学校費、つまり来年の

新小学１年生へ入学準備金の前倒し支給も今年度から実施する予定でおりますが、こちら

については試算の結果、現行予算で対応可能であると判断しております。以上、説明とい

たします。 

◎山根生涯学習課長 

 議案書５ページの「文化・スポーツ振興基金積立金」について説明いたします。金額に

ついては 1,050 千円の増額補正となっております。今年度になりまして、これまでに光陵

中学校ＰＴＡから５万円、大高酵素株式会社より 100 万円の寄附をいただいております。 

 なお、光陵中学校ＰＴＡからは、児童生徒の文化・スポーツ振興に寄与して欲しいとい
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うこと、大高酵素株式会社からはだて噴火湾アートビレッジ事業に寄与して欲しいという

目的でいただいております。よって、この趣旨に基づいて「伊達市文化・スポーツ振興基

金」に積み立てるものです。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 前倒しで支給した子どもが転校した場合はどのように対応しますか。 

◎三浦学校教育課長 

 小学校 1 年生では夏から秋にかけてランドセルを購入することが予想されます。住民の

異動が多いのは３月から４月になりますので、転出してしまう可能性もありますが転出先

の市町村教育委員会に対して、伊達市から支給済みの通知を発送することや転入してきた

場合は転入元の市町村教育委員会に対して支給の有無を確認することで可能な限り二重に

支給しないように考えております。 

◎早瀬委員 

 東小学校校舎は建築してから何年が経過しますか。 

◎三浦学校教育課長 

 昭和 50 年建築になっております。ボイラーの耐用年数は 15 年になっており、前回更新

してからは、市の財政も苦しくなったことから我慢しておりましたが、同型の伊達小学校

のボイラーも故障したことから、今回のタイミングで改修したいと考えております。 

◎早瀬委員 

 ボイラーの更新だけでなく、設計も必要になりますか。 

◎三浦学校教育課長 

 ボイラーのダクト配管が変更になる可能性があるために行うものです。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

 次に、各課からの事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年11月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時30分） 

 



平成29年12月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成29年12月14日(木) 16時02分 

        閉 会  平成29年12月14日(木) 17時02分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        給食センター所長   代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 岩 本 秀 一  
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開 会 （16時02分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成29年12月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、岩本委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第３号、および本日追加されました議案

第２号から報告第４号までの、以上８案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

なお、報告第２号および報告第４号につきましては人事などに関する案件ですので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進め、報

告第２号につきましては、関係課長以外にも退出していただきたいと思いますが、よろし

いでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 それでは、議案第１号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

 議案第１号「平成29年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北海道版結果報告書」

への市町村別結果の掲載同意について」でございます。 

資料につきましては、議案書１ページから３ページまでです。「平成29年度全国体力・

運動能力、運動習慣等調査に関する実施要領」に基づきまして、平成29年10月17日付けで

北海道教育委員会教育長から平成29年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査「北海道版

結果報告書」への市町村別結果の掲載についての可否を求められましたので、これについ

て同意したいというものでございます。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、教育部長から説明をお願いいたします。 

◎金子教育部長 

 それでは、報告第 1 号「平成 30 年度教育行政推進に関する予算」についてご説明いたし

ます。 

 本日ご説明する予算は、臨時事業予算となっており予算要求ベースの事業のため、企画

財政部長及び理事者査定前の金額となっております。３月に開催される平成 30 年第１回定

例議会で可決された後確定されることをご了承願います。 
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 今回予算要求している臨時事業は、学校教育課・指導室関連 66 事業、生涯学習課関連

45 事業、図書館５事業、学校給食センター２事業、計 118 事業となっております。全事業

を説明すると相当時間がかかりますので、本年度からの新規事業を中心に主な事業につい

て説明いたします。 

 まずは学校教育課・指導室関連ですが議案書５ページから８ページとなっております。 

５ページをお開き下さい。 

 No２「伊達市立学校通学路安全対策費」ですが、この事業は昨年度までの「スクールガ

ードリーダー巡回指導経費」「通学路安全推進経費」及び「防犯灯設置経費」として予算計

上していた事業となっておりまして、本年度から事業名を「伊達市立学校通学路安全対策

費」に統一したものとなっております。 

 No３「黄金小学校・東小学校統合事業」は、平成 32 年度に予定している黄金小学校と東

小学校の統合準備協議会に係る経費と東小学校校舎を増築するための基本設計経費となっ

ております。 

 No６「（仮称）おおたき義務教育学校設立準備事業」は、平成 31 年度に予定している（仮

称）おおたき義務教育学校の設立準備協議会に係る経費、及び現大滝小学校の内部改修工

事費、ＩＣＴ教育を充実させるための機器や校旗等の備品購入費、閉校記念式典を開催す

る経費となっております。 

 No７「学校教育ネットワーク運営負担金」は、セキュリティ強靭化向上を行うため、学

校ネットワークと行政ネットワークを分離することになり、西いぶり広域連合で構築する

学校ネットワークの初期費用及び運営費用となっております。 

 No13「ふるさと創生教育（仮称）だて学推進事業」は、本市の特色ある歴史や文化、産

業などあらゆる分野を網羅した学習を行うことで、地域への理解を深め、伊達への愛着や

誇りを持ち、本市の歴史や文化等を守る人材を育成するため、児童生徒の発達段階に応じ

て学習内容を体系化した学習プログラムを構築する検討委員会を設置する経費となってお

ります。 

 ６ページをお開き下さい。 

 No20～24、No27～30 までの新規９事業は、経年劣化等による各小学校の修繕及び和式ト

イレの洋式化を行う年次計画に基づく改修工事となっております。 

 No31「伊達小学校校舎外壁等改修工事」は、経年劣化により外壁の剥離やひび割れが目

立っており、はく離した外壁が落下するなど児童に危険が及ぶ可能性が高い状態となって

いることや、窓枠サッシについても老朽化により雨風が強い時に雨が吹き込む状態になっ

ているため、伊達小学校の外壁を６年間かけて改修する工事の平成 30 年度分の要求となっ

ております。 

 No32「長和小学校体育館外壁改修工事」は、体育館正面の雨漏りがひどく、外壁の一部

改修工事を数年間継続してきましたが、完全に雨漏りがおさまらないため体育館正面外壁

の改修を行う工事費用となっております。 

 No33「東小学校校舎等暖房設備改修工事」は、校舎・体育館の暖房用ボイラーの使用年

数が更新時期の 13 年を大幅に過ぎており、使用部品の製造も中止され、今後故障が発生し

た時には修理が困難になることから改修を行うものであります。 

 ７ページをお開き下さい。 

 No36「伊達小学校体育館改築工事」は、耐震度が低く老朽化した伊達小学校体育館を給

食センター跡地利用して改築する工事費用となっております。 
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 No44～46、No48 までの新規４事業は、経年劣化等による各中学校の改修及び体育館のワ

ックス塗布業務委託料となっております。 

 No49「光陵中学校排水設備改修工事」、No50「学校維持管理費（光陵中学校下水道使用料）」

は、平成 27 年度より光陵中学校を含む館山地区に公共下水道が整備され、学校生活環境の

改善を図るとともに、きれいな自然と水環境を守り、清潔で住みよい環境の街づくりにつ

ながる効果も期待できることから、校舎の排水設備を公共下水道に接続するための工事費

及び下水道使用料となっております。 

 No51「伊達中学校野球グラウンド防球フェンス改修工事」、８ページの No52「伊達中学

校サッカーグラウンド防球フェンス新設工事」は、伊達中学校グラウンドの北側、東側に

ある防球フェンスが低く周辺農家のハウスに野球のボールがフェンスを越えて被害を与え

ている現状にあり、それを改修するため高さを延長する工事費と、南側に設置されている

フェンスの老朽化により防球フェンスが無くなっている箇所が多く、サッカーボールが隣

接する歩道や車道に出て危険な現状であり、防球フェンスを新たに設置する工事費となっ

ております。 

 No53「光陵中学校バックネット改修工事」は、経年劣化により腐食しネットに穴が開い

ているため改修する工事費用となっております。 

 No63「体育実技用具貸与経費」は、本年度まで就学援助費として支給していた中学生の

柔道着を来年度からは就学援助対象者に限らず希望者に貸与するために必要な柔道着を購

入する経費となっております。 

 以上が学校教育課・指導室に関連する予算要求内容となっております。 

 ９ページをお開き下さい。 

 ９ページから 11 ページまでが生涯学習課関連予算要求内容となっております。 

 No４「放課後児童クラブ運営事業（黄金小児童移送業務委託）」、及び No５「放課後児童

クラブ運営事業（障害児保育）」についてですが、平成 29 年度までは福祉部子育て支援課

で所管しておりました放課後児童クラブの運営が平成 30 年度から教育部生涯学習課で所

管することになります。黄金小学校校区内には放課後児童クラブが開設されておらず、児

童クラブの利用を希望する児童は、東小学校区に開設しているやまびこ児童クラブで受け

入れることとしており、利用する児童はタクシーで移送しております。また、各児童クラ

ブを利用している児童のうち障害特性を持った児童が利用する場合には、支援員の加配を

行っており、これらに必要な経費となっております。なお、通常の運営経費につきまして

は経常経費での予算要求となっておりますので本日説明しております臨時事業の一覧には

掲載されておりません。 

 No11「アートヴィレッジ文化館運営管理費」についてですが、施設は昭和 61 年に建設さ

れ築 30 年を超えており FF ストーブは経年劣化し、故障しても修理部品が無いため修理で

きないことが予想されます。そのため施設内にある FF ストーブ全 19 台を数年間かけて更

新する計画としており、平成 30 年度については大人アトリエ用２台、子どもアトリエ用１

台の計３台を更新する経費となっております。 

 10 ページをお開き下さい。 

 No22「その他体育施設管理経費」についてですが、総合体育館温水プールは現状１コー

スのみをプールフロアを設置し子供向けコースとして運用しておりますが、夏休み期間中

や学校の授業で十分なスペースが取れないため、あと１コース増設する必要があり、プー

ルフロアを購入する経費となっております。 
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 No23「まなびの里サッカー場人工芝周囲改修工事」は、人工芝グラウンド内の人工芝部

分とフェンスの間が土面で、雑草の繁茂や人工芝へ土砂が混入するなど悪影響を与える恐

れがあることから、ゴムチップ材を吹き付け舗装するための経費となっております。 

 No32「黄金小学校敷地内試掘調査事業」は、平成 32 年度に東小学校と統合することによ

り閉校する黄金小学校敷地の跡地利用が検討されております。隣接地には北黄金４遺跡と

南黄金２遺跡があるため、敷地内を工事可能な範囲と保護すべき範囲を判断するために必

要な試掘をする経費となっております。 

 No33「善光寺再整備事業補助金」は、善光寺を補修する財源として北海道の地域づくり

交付金を予定しておりますが、この交付金は北海道から直接善光寺に交付されるわけでは

なく、一旦、市が歳入として受け、市からの補助金として支出することになるため予算化

したものです。 

 No34「伊達成実（しげざね）生誕 450 年能摺上上演補助金」は、伊達成実公が生誕 450

年を迎える年に、伊達市に縁（ゆかり）のある摺上を上演して、郷土史への理解を深める

ことを目的としており、事業主体は能摺上上演実行委員会が主体となって実施するもので

ありますが、市内の文化財活用の観点から開催費用の一部を市が補助するものであります。 

 11 ページをお開き下さい。 

 No37「だて歴史文化ミュージアム運営管理費」でありますが、現在建設中のミュージア

ムは、平成 31 年４月オープン予定となっております。本年度の工事分の引き渡しを受けた

後の電気料、水道料等の維持管理費を市が負担することとなるための経費、及び新しい展

示手法として、携帯端末閲覧システムを導入するために必要な維持管理経費とインバウン

ド対応の多言語表示に必要な翻訳料の予算となります。 

 No39「宮尾登美子記念ホール改修工事実施設計委託業務」でありますが、現在の「宮尾

登美子文学記念館」は、「だて歴史文化ミュージアム」の付属施設として、展示、講演、演

奏会等芸術に特化した「宮尾登美子アートホール」へとリニューアルするため、専門的な

内容による工事が必要になることから実施設計委託を行うための予算となります。 

 No40「特別展等開催準備経費①」は、平成 31 年 10 月に甲冑を展示する特別展を予定し

ており、文化庁等との打ち合わせのために必要な旅費の経費となっております。 

 No41「特別展開催準備経費②」は、だて歴史文化ミュージアムのオープン事業として、

伊達市に縁（ゆかり）のある画家の回顧展や、伊達市に寄託されている美術品の展示会を

予定しており、それらの打ち合わせに必要な旅費、及び展示会キャプション用の消耗品、

回顧展に係る委託料となっております。 

 No43～45 までのカルチャーセンター関連予算については、経年劣化等により交換が必要

となった大ホールに設置しているスピーカー、冷温水機、プロジェクターの更新に係る予

算となっております。 

 以上が生涯学習課に関連する予算要求内容となっております。 

 12 ページをお開き下さい。図書館関連経費となります。 

 No１「図書館運営管理費」についてでありますが、図書館利用者のニーズにこたえるた

めに必要な施設・備品の整備を行う経費となっており、表面に深い傷がついている閲覧テ

ーブルの補修、紫外線による図書資料の劣化を防ぐためのガラスフイルム貼付け、市内の

行事やイベント情報、パンフレットを掲示するための展示パネル・マガジンラックの購入、

劣化が激しい遮光カーテンの交換、図書を運搬するための台車を購入するものです。 

 No４「図書館水道管布設替工事」は、図書館内にある蛇口から砂礫が混入していること



 - 5 - 

が平成 29 年９月に判明し、放水による洗い出し等を行いましたが解決されず、飲料水を確

保するため浄水器を設置し水質検査の結果飲用可能となっている状況ですが、抜本的な解

決となっていないため施設の水道管全ての布設替えを行うために必要な予算となっており

ます。 

 No５「図書館重油地下タンク補修工事」についてでありますが、図書館の地下重油タン

クは昭和 54 年に設置されたものであり、平成 31 年に 40 年を経過することになります。平

成 23 年２月に改正された「危険物の規制に関する規則」によりますと 40 年を経過した地

下タンクは流出事故防止対策が義務付けられ、そのために今年度において内部コーティン

グを実施する必要があるための予算となっております。 

 以上が図書館に関連する予算要求内容となっております。 

 13 ページをお開き下さい。給食センター関連経費となります。 

 No２「だて歴史の杜食育センター運営管理費」については、平成 30 年１月から運用開始

されるだて歴史の杜食育センターの平成 30 年度分の経費となり、債務負担で議決されてい

る委託料の他、賄材料費や光熱水費、消耗品費等運営に必要な経費となっております。 

 以上が教育行政推進に関する予算のうち臨時事業として予算要求している事業の説明と

なりますが、最初にもご説明いたしましたが企画財政部長及び理事者査定前の予算要求金

額となっていますことから、最終的には平成 30 年第１回定例議会で議決された後確定され

ることとなります。確定された事業については、来年４月の教育委員会定例会でご報告す

る予定となっております。以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 東小学校の改修工事ですが、いずれ稀府小学校も統合ということを見越した増築を行う

予定ですか。 

◎三浦学校教育課長 

 今回の基本設計においては、将来的なレイアウトも見据えて行っております。校舎の増

改築する中で特別教室のうち、家庭科室と理科室が兼用になっておりますので、それを解

消するために片方の特別教室を造ったり、普通教室は６教室程度を予定しております。仮

に稀府小学校が統合しても、教室は間に合うことで考えております。 

◎平田委員 

 「コミュニティスクール運営経費」ですが、平成29年度予算と比較すると半分になって

いるのはなぜですか。 

◎永井指導室参事 

 平成29年度は導入当初ということもあり、委員数を最大で予算を確保しましたが、平成

30年度は実績に近づけて予算要求したため、予算が減額となりました。 

◎平田委員 

 導入時に、全校の学校運営協議会委員に向けた研修会が開催される予定と聞いておりま

したが、平成29年度に開催する予定はありますか。 

◎永井指導室参事 

 平成29年度においては、研修会は行わない予定でおりますが、運営協議会に出されてい

る通信等を共有するような形で共通理解を深めていきたいと考えております。平成30年度

には全体を集めた研修会を開催していきたいと考えております。 
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◎早瀬委員 

 教師用コンピューター整備事業ですが、更新された古いパソコンはどのような処理をし

ますか。 

◎三浦学校教育課長 

 入れ替えた古いパソコンは廃棄しております。 

◎菊地委員 

 事業名が「（仮称）おおたき義務教育学校設立準備事業」と記載されていますが、いつか

ら正式な名称を使用しますか。 

◎三浦学校教育課長 

 設立準備協議会の中で「大滝徳舜瞥学校」という名前に決定しておりますが、正式には

学校設置条例の改正を行ってから使用していくことになります。 

◎平田委員 

 「放課後児童クラブ運営事業（障がい児保育）」については、指導員の確保はできていま

すか。 

◎金子教育部長 

 現在も加配は行っており、総体で抱えている指導員の割り振りで加配分の対応が可能と

考えております。今年度になってから辞めることになれば苦慮することになります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 

報告報告報告報告第第第第２２２２号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，受理受理受理受理されるされるされるされる。。。。    

 

◎影山教育長 

それでは、報告第３号について、教育部長から説明をお願いいたします。 

◎金子教育部長 

それでは、報告第３号臨時代理の報告についてご説明いたします。 

 資料は 16 ページと 17 ページになります。 

 平成 29 年 12 月１日付人事発令があった職員は、主任職で鈴木圭美氏が総務部職員法制

課職員係主任から教育部生涯学習課文化財係主任へ異動となっております。以上で説明を

終わります。 

◎影山教育長 

報告第３号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第３号については、報告として受理することとします。 

 それでは、議案第２号について、学校給食センター所長から提案理由を説明いたします。 

◎代田学校給食センター所長 

伊達市学校給食センター（元町調理場）の学校給食に関する事務の委託に関する規約の

一部を変更する規約につきまして説明いたします。 
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現在、伊達市では壮瞥町から委託を受け、壮瞥町の３校へ給食を提供しているところで

すが、「だて歴史の杜食育センター」を１月 10 日に開設し「学校給食センター（元町調理

場）」を廃止することとしています。 

これに伴い、「学校給食センター（元町調理場）」の学校給食に関する事務につきまして

も「だて歴史の杜食育センター」が引き続き行うことから、この事務に関する規約の変更

が必要になりました。変更の内容は名称の変更のみとなっております。 

 この件につきましては、教育委員会でご承認いただいた後、現在開会中の議会にもお諮

りいただく予定です。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、学校給食センター所長から提案理由を説明いたします。 

◎代田学校給食センター所長 

だて歴史の杜食育センター条例施行規則について、議案説明資料に基づき説明いたしま

す。 

「制定の趣旨」ですが、１月 10 日「だて歴史の杜食育センター」が設置されことにともな

い、同施行規則を制定し、附則において関連する規則について改正等を行うものです。 

「施行規則の内容」ですが、給食費についての規定と、施設の破損等に係る損害賠償につ

いて規定するものです。 

「附則」におきまして、現在の伊達市学校給食センター条例施行規則を廃止し、資料ア、

イ、ウに示す３つの関連規則を改正し、それぞれ、現在の「学校給食センター」という名

称の部分を「食育センター」という名称へ整理するものです。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第３号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第４号について、学校給食センター所長から提案理由を説明いたします。 

◎代田学校給食センター所長 

伊達市教育委員会事務決裁規程等の一部を改正する訓令について説明します。 

平成 30 年 1 月 10 日から「だて歴史の杜食育センター」が設置されることにともない、

関連する訓令を改正するものです。改正する内容は、それぞれ記載してある３つの訓令に
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つきまして「学校給食センター」という名称の部分を「食育センター」に改めるものです。 

説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第４号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

 

報告報告報告報告第第第第４４４４号号号号のののの非公開案件非公開案件非公開案件非公開案件はははは，，，，受理受理受理受理されるされるされるされる。。。。    

 

◎影山教育長 

 次に、各課からの事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成29年12月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時02分） 



平成30年１月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成30年１月25日(木) 16時02分 

        閉 会  平成30年１月25日(木) 16時44分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        食育センター所長   代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 平 田 賢 弘  



 - 1 - 

開 会 （16時02分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成30年１月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、平田委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第２号までの、以上５案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

なお、報告第２号につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第

７項の規定により非公開として進めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 それでは、議案第１号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

 議案第１号「伊達市立学校教育実践表彰規程に基づく被表彰者の決定について」でござ

います。議案書１ページから２ページまでです。伊達市立学校教育実践表彰規程に基づき

平成29年度の被表彰者につきましては、伊達市立伊達小学校について校長会から推薦があ

ったため表彰したいというものでございます。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、指導室参事から提案理由を説明いたします。 

◎永井指導室参事 

議案第２号「伊達市立学校運営協議会規則の一部を改正する規則」でございます。議案

書３ページから９ページまでです。この改正については、「地方教育行政の組織及び運営に

関する法律」の改正を踏まえ、伊達市立学校運営協議会規則の一部を改正するというもの

です。 

 主な改正点としましては、努力義務化に伴う設置既定の文言を修正したこと、協議会の

機能として「学校運営への必要な支援」機能を追記したこと、複数の学校に一つの協議会

を置くことができる旨の追記をしたこと、教職員の任用に関する意見の対象を明確にした

ことなどとなっております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 すべての学校に学校運営協議会は設置されたのですか。また、複数の学校で設置される
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場合は大滝の小学校と中学校だけを想定しておりますか。 

◎永井指導室参事 

 学校運営協議会はすべての学校に設置されております。大滝の小学校と中学校はそれぞ

れで学校運営協議会を設置しておりますが、合同で学校運営会議を開催しております。こ

こでは、２つ以上を１つの協議会で設置できることを改正しております。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、学校教育課長から提案理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

 議案書 12 ページをご覧ください。議案第３号「平成 29 年度伊達市一般会計補正予算（教

育費関係予算）について」ご説明いたします。 

伊達小学校体育館改築事業については、これまで平成 30 年度当初予算に計上することを

予定しておりましたが、国の補正予算により事業を前倒しで採択されることが可能となり、

加えて補助裏についても補正予算債の活用が可能となるなど財源的にも有利であると判断

したことから、今回、平成 29 年度予算において増額補正することで、本事業に係る予算措

置を前倒しするものです。 

なお、予算は今年度ではありますが、実際の予算執行については翌年度以降に繰り越す

こととなります。 

補正の内容としましては、確認申請手数料等に係る役務費を 316 千円、工事監理業務に

係る委託料を 4,423 千円、改築工事に係る工事請負費を 232,957 千円、合わせて 237,696

千円を増額する内容であります。この補正によって予算措置は前倒しすることとなります

が、これはあくまでも予算上の前倒しであり、体育館の完成予定年度については平成 31

年度のままで変更はありません。 

引き続き、議案書 13 ページをご覧ください。平成 29 年度から平成 31 年度までの事業と

なりますので、550,179 千円を継続費として設定する内容となっております。説明は以上

です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 来年度予算だったものを前倒ししたということで、内容は変わりないと考えてよろしい

ですか。 

◎三浦学校教育課長 

 そのとおりです。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、報告第１号について、教育部長から説明をお願いいたします。 

◎金子教育部長 

 それでは、報告第１号についてご説明いたします。議案書 14 ページから 23 ページまで

となります。 

 今回の資料は、予算内示がされた臨時事業の内容となっております。 

 予算要求の詳細については、12 月定例会の時にご説明いたしましたので、要求時から査

定後に変更になった事業のみについて説明することといたします。 

 まず初めに平成 30 年度の伊達市全体の予算編成状況についてご説明いたします。一般財

源ベースでの予算収支は、要求段階で約 19 億５千万円の財源不足となっており、臨時事業、

経常経費の予算査定及び財源調整が終了した段階で約９億３千万円の財源不足となってお

り、これらの不足分については財政調整基金からの取り崩しを見込んでおります。したが

って、教育委員会からの要求に対しても査定の結果、事業の先送りや経費の見直しにより

要求額に対して満額の回答は得られませんでした。 

 それでは、学校教育課・指導室についての事業となります。15 ページをお開き下さい。 

 No３「黄金小学校・東小学校統合事業」の事業費が 16,379 千円から 16,350 千円に△29

千円減額されています。これは、事業に係る消耗品が査定で減額されたものです。 

 No13「ふるさと創生教育「（仮称）だて学」推進事業」については、17 ページの事業 No42

「副読本整備事業」と関連していることから事業細目が統合され事業費が増額となってお

ります。 

 16 ページをお開き下さい。No20「小学校スクールバス運行経費」については、大滝小学

校のスクールバスの修繕を行う経費を要求しておりましたが、急を要する修理のため平成

29 年度の予備費で修理済みとなったため減額しております。 

 No26「小学校暖房機購入」については、FF ストーブの毎年の点検費用が高額となること

から廃止し、故障した場合に買い替えることとしており、平成 30 年度については 14 台の

購入を予定しておりましたが、査定の結果 10 台分となったため減額となっております。 

 No29「東小学校校舎外壁改修工事」及び No31「伊達小学校校舎外壁等改修工事」につい

ては、一般財源で対応すべく予算要求をしておりましたが、補助事業対象として検討する

こととなり先送りになったことによる減額となっております。 

 17 ページをお開き下さい。No36 の次に追加されている「伊達西小学校駐車場移設工事」

については、予算要求時に決定されていませんでした８月の大雨により崩落した西小学校

裏の人道橋の建設が決まり、それに伴い職員駐車場を移設しなければならなくなったため

に必要な経費となっております。 

 No38「児童用図書購入費」及び 18 ページ No58「生徒用図書購入費」については、図書

の充実を図るため今年度より増額の要求をしておりましたが、査定の結果、平成 29 年度と

同額と査定されました。 
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 18 ページをお開き下さい。No51「伊達中学校野球グラウンド防球フェンス改修工事」に

ついては、事業先送りとなったため減額されました。 

 No63 の次に追加された「スクールバス購入費」については、納車までに２年程度かかる

といわれていたため、平成 29 年度において債務負担を設定し購入契約を締結していたので

すが、納車が早くなり平成 30 年度内に納車できることとなったため追加されたものです。

なお、財源としては過疎債を予定しております。 

 次に生涯学習課についての事業となります。19 ページをお開き下さい。No３「旧志門気

集会所解体工事」ですが、事業先送りにより減額されました。 

 No15「青少年指導センター指導員被服購入費」については、前回購入から 10 年以上経過

しているため予算要求しておりましたが、査定の結果減額となっております。 

 20 ページをお開き下さい。No22「その他体育施設管理経費」については、子ども用プー

ル１コース分を上げ底に増設するための備品購入費を要求しておりましたが、査定の結果

減額となっております。 

 No24「北黄金貝塚運営管理費」については、駐車場の枠線設置工事について要求してお

りましたが査定の結果減額となっております。 

 No29「埋蔵文化財収蔵庫整備事業」については、消耗品の見直しにより千円減額されて

おります。 

 No30「伊達市開拓物語作成事業」については、３冊に分冊しハードカバーで予算要求し

ておりましたが、査定により分冊はせず、ソフトカバーに変更されたことにより約 3,000

千円の減額となっております。 

 No34「伊達成実生誕 450 年能摺上上演補助金」については、予算要求時 1,000 千円でし

たが北海道の補助金額が 2,000 千円のため同額の 2,000 千円としました。 

 21 ページをお開き下さい。No39「宮尾登美子記念ホール改修工事実施設計業務委託」に

ついては、見積書を精査したことにより減額されました。 

 次に図書館についての事業となります。22 ページをお開き下さい。No１「図書館運営管

理費」については、施設・備品の整備内容を精査することとされ 49 千円減額されました。 

 No２「図書館資料整備経費」については、図書資料の充実を図るため必要な経費を予算

要求しておりましたが平成 29 年度と同額の査定結果となっております。 

 No４「図書館水道管布設替工事」については、査定の結果減額となり、No５「図書館重

油地下タンク補修工事」については、事業の先送りとなっております。 

 最後に学校給食センターに関する事業になります。23 ページをお開き下さい。No２「だ

て歴史の杜食育センター運営管理費」については、燃料費の減による事業費の減となって

おります。 

 No２の次に追加した「学校給食麺配送経費」については、昨年発生した異物混入及び変

色案件により、麺の納入元である製麺業者から伊達市への納品をしばらく休止したいとの

申し出があったため、代替となる業者を選定しておりました。学校給食用に麺を納品でき

る近隣の製麺業者が無いため、範囲を広げて選定しておりました結果、苫小牧市にある製

麺業者だと納入が可能であり、麺については伊達市が配送しなければならないため、それ

に係る経費を追加したものです。 

 以上で予算内示後の臨時事業についての説明となりますが、３月に開催される第１回定

例市議会で可決された後確定となります。以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 
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 報告第１号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 「東小学校校舎外壁改修工事」及び「伊達小学校校舎外壁等改修工事」については、減

額となった理由は何ですか。 

◎金子教育部長 

 補助事業として可能かどうかを検討することとなりました。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第１号については、報告として受理することとします。 

 

報告第２号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

 次に、各課からの事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成30年１月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （16時44分） 



平成30年２月 教育委員会 

定例会 会議録 

 

１ 日 時 

        開 会  平成30年２月８日(木) 16時10分 

        閉 会  平成30年２月８日(木) 17時02分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１ 

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

        委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        食育センター所長   代 田 顕 靖 

 

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 菊 地 裕 子 

 



 - 1 - 

開 会 （16時10分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成30年２月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、菊地委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から議案第５号までの５案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

 それでは、議案第１号について、教育部長から提案理由を説明いたします。 

◎金子教育部長 

 それでは、議案第１号「平成 29 年度伊達市一般会計補正予算」についてご説明いたしま

す。資料は１ページから 19 ページになります。 

 今回の補正は、事業実績による減額補正がほとんどとなりまして、減額補正事業 16 本、

増額補正事業１本、今回説明資料は添付しておりませんが、財源振替事業１本の計 18 事業、

29,481 千円の減額補正となります。 

 それでは３ページをお開き下さい。「市立学校教職員健康診断委託料」になりますが、当

初全教職員数の 95％の受診を見込み 240 名分を予算計上しておりましたが、実際に受診し

た教職員は 189 名と 51 名の減になったことにより、その対象経費 698 千円を減額補正する

ものです。市健康診断を受診しなかった教職員については共済組合の人間ドック、その他

同様の検診を受診しております。 

 ４ページをお開き下さい。「教職員住宅除却事業」になります。この事業は、西小学校前

に建設されていた２階建て４戸の教職員住宅の除却工事のうち、「15 節、工事請負費」で

は入札残分 346 千円の減額と、「22 節、補償、補てん及び賠償金」では、当初入居してい

た３世帯分の引っ越し費用を計上しておりましたが、人事異動により入居者がいなくなっ

たため不要になった 397 千円を減額するところですが、４月の暴風雨により破損した伊達

中学校の教職員住宅から移転を余儀なくされた２名に係る移転補償費 238 千円を支出した

ため、その差額 159 千円、合計 505 千円を減額補正するものです。 

 ５ページをお開き下さい。「コミュニティ・スクール運営経費」になります。当初予定し

ていた委員数及び会議の回数が実績より少なくなったため「１節、報酬」で 1,040 千円、

「９節、旅費」で 660 千円、合計 1,700 千円を減額補正するものです。 

 ６ページをお開き下さい。「学校保健会運営経費」になります。当初総会を２回開催する

予定でしたが、書面総会としたために「１節、報酬」で 472 千円、「９節、旅費」で 34 千

円、合計 506 千円を減額補正するものです。 

 ７ページをお開き下さい。「ネイティブスピーカー（伊達地区）活用事業」になります。

この経費につきましては、ＡＬＴの新規任用をせず継続となったため、帰国旅費及び渡航

負担金等に係る経費「４節、共済費」で 103 千円、「９節、旅費」で 1,166 千円、「19 節、

負担金、補助及び交付金」で 255 千円、合計 1,524 千円を減額補正するものです。 

 ８ページをお開き下さい。「ネイティブスピーカー（大滝区）活用事業」になります。こ

の経費につきましては、平成 29 年９月以降姉妹都市カナダレイクカウチン町から急遽国際

交流職員の招聘ができなくなったため、「１節、報酬」で 2,267 千円、「４節、共済費」で

373 千円、「９節、旅費」で 468 千円、「11 節、需用費」で 420 千円、合計 3,528 千円を減
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額補正するものです。 

 ９ページをお開き下さい。「レイクカウチン町親善訪問団交流事業」になります。この事

業につきましては、本年度予定していたレイクカウチン町からの第 30 次親善訪問団が中止

となったため、「９節、旅費」で 48 千円、「11 節、需用費」で 723 千円、「14 節、使用料及

び賃借料」で 594 千円、合計 1,365 千円の減額補正となります。 

 10 ページをお開き下さい。「学校維持管理費（小学校費）」になります。これは、灯油・

重油の単価が予算計上当初より12円アップしているために不足する3,186千円の増額補正

となります。 

 11 ページをお開き下さい。「伊達小学校体育館改築工事実施等設計業務委託料」になり

ます。これは入札により発生した不用額 1,318 千円の減額補正となります。 

 12 ページをお開き下さい。「小学校給食搬入口改修工事」になります。これは、食育セ

ンターになることにより給食搬送用のトラックが変わるため、既存の搬入口で対応できな

い小学校、伊達小、東小、大滝小の改修工事で、入札により発生した不用額 2,279 千円の

減額補正となります。 

 13 ページをお開き下さい。「教師用コンピューター整備事業（小学校費）」になります。

これにつきましても、備品購入に係る入札により発生した不用額 2,114 千円の減額補正と

なります。 

 14 ページをお開き下さい。「中学校スクールバス運行経費」になります。これについて

も、入札により発生した不用額 6,982 千円の減額補正となります。 

 15 ページをお開き下さい。「中学校給食搬入口改修工事」になります。大滝中学校は給

食センターが併設されていたため給食搬入口が無く、食育センターに移行するときに改修

する予定でありましたが、学校との協議により改修が不要となったために当初予算計上額

2,409 千円の減額補正となります。 

 16 ページをお開き下さい。「教師用コンピューター整備事業（中学校費）」になります。

これにつきましても小学校費で説明と同様に入札により発生した不用額 1,331 千円の減額

補正となります。 

 17 ページをお開き下さい。「児童生徒文化・スポーツ振興事業補助金」になります。こ

の経費は、全国規模の競技大会等への出場する児童生徒に対する補助金となりますが、出

場者が当初見込みより少なかったことにより発生した不用額 1,500 千円の減額補正となり

ます。 

 18 ページをお開き下さい。「埋蔵文化財収蔵庫整備事業」になります。当初要望してい

た国庫補助金の額が減額され、不足分は翌年度に実施することにしたため、減額された額

に見合う事業費 4,000 千円の減額補正となります。 

 19 ページをお開き下さい。「図書館アスベスト対策煙突改修事業」になります。これに

つきましては、入札減で発生した不用額 908 千円の減額補正となります。 

 最後に、資料は付いておりませんが、「放課後子ども教室運営費」については、当初国庫

補助金として計上しておりました歳入 355 千円が道補助金に変更になったために財源振替

を行うための補正となります。以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 「レイクカウチン町親善訪問団交流事業」については、中止になりましたが翌年度に何
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か行う予定はありますか。 

◎金子教育部長 

 １年おきに行ったり来たりしていますので、翌年度については、伊達市からレイクカウ

チン町へ中学生の子供たちが訪問することになっております。１年ずれると子供たちが行

けなくなります。 

◎平田委員 

 大滝の国際交流職員が招聘できなくなったとのことですが、次年度以降はどうなります

か。 

◎金子教育部長 

 平成 30 年度に復活できるように準備を進めております。 

◎平田委員 

 学校運営協議会については開催数が少なかったとのことですが、活発に行ってもらうこ

とが大事だと思います。次年度以降、活発に行うために何か考えておりますか。 

◎永井指導室参事 

 今年度の予算は初年度ということで最大限の人数と最大限の回数で予算計上したため、

今回予算を減額することとなりました。今後については、協議会を活発化していくために

研修会を開催していきたいと考えます。 

◎平田委員 

 学校運営協議会に参加している人はどうしたらよいか困っている人もいるので、アドバ

イスしていただければと思います。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

◎菊地委員 

 大滝中学校の給食搬入口の改修工事については、学校との協議により不要になったとあ

りますが、どのようなことでしょうか。 

◎三浦学校教育課長 

 大滝中学校はあと１年で校舎を使用しなくなることから、学校側でも生徒玄関から給食

を搬入することが良いとなったため、工事を行わないことになりました。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、教育部長から提案理由を説明いたします。 

◎金子教育部長 

それでは、議案第２号「平成 30 年度教育行政執行方針」についてご説明いたします。 

 資料は 20 ページになりますが、別冊で「平成 30 年度教育行政執行方針（案）」と「議案

第２号説明資料」をお配りしています。 
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 この執行方針（案）については、１月の委員協議会の時に概略を説明させていただいて

おりますことから、１月の時点と本日議案として提案させていただいた内容との変更点に

ついての説明になります。変更点の多くは語句の修正となります。詳細については、お配

りしております「議案第２号説明資料」のとおりとなっております。 

 １ページの「Ⅰ はじめに」では、３行目の「我が国は、」から始まる文中、「少子高齢

化社会」としていた部分を「少子高齢社会」に、８行目「このようななか、」の「なか」を

漢字に、14 行目後半の「今後いっそう」の「いっそう」を漢字に修正しております。 

 ２ページの「Ⅱ 教育行政に臨む基本姿勢」では、下から２行目の「次にあげた推進項

目」の「あげた」を漢字に修正しております。 

 ３ページの「Ⅲ 推進項目」では、下から９行目「理数教育の充実、外国語教育」を「理

数教育や外国語教育」に変更し、下から６行目の「本市学校教育の」の前に「加えて、」を

追加しております。 

 ４ページでは、上から９行目「情報モラル教育につきましては、」を「情報教育につきま

しては、」と「モラル」を削除し、中段の「国際理解教育につきましては、」から始まる文

中「次期学習指導要領に対応する」の前に「北海道の外国語活動巡回指導教員研修事業を

通して、」を追加し、続く「小学校での英語教育に向けた」を削除し、「教職員の指導力向

上のための研修体制の充実に努め、より実践的な英語教育の向上に向けた」を「教職員の

指導力向上を図り、より実践的な外国語教育の充実に向けた」に修正し、下から３行目「学

校をとりまく環境」の「とりまく」を漢字に修正しております。 

 ５ページでは、上から６行目「道徳教育につきましては、よりよく生きる」の「より良

く」を漢字に修正しております。 

 ７ページでは、最後の行に「また、外国語教育の充実に向け、外国語の指導方法等の工

夫・改善を図る研修や、ＡＬＴ等を活用した指導の質の向上に取り組んでまいります。」と

いう文がありましたがこれを削除しております。 

 ８ページでは、上から８行目「本市においては長期休業中に」の「おいては」を「おき

ましては」に修正しております。 

 10 ページでは、上から３行目「コミュニティの形成に繋がるよう」の「つながる」をひ

らがなに修正し、中段の図書館について表記されている箇所ではカギカッコとカギカッコ

の間に読点を追加しております。 

 13 ページでは、下から８行目の「ニュースポーツ」の「ニュー」と「スポーツ」の間に

中点を追加しております。 

 最後に 14 ページ「Ⅳ むすび」の最初の行の「以上、平成 30 年度の教育行政執行に」

の「執行」を削除しております。 

 以上が１月の委員協議会で説明した時点と本日議案として提案した（案）との修正点の

説明となります。説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 英語教育が外国語教育に変わっておりますが、何か意図がありますか。 

◎永井指導室参事 

 学習指導要領では英語ではなく、外国語となっておりますのでそれに合わせたこと形に

なります。 
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◎岩本委員 

 ７ページの部分を削除しておりますが、この部分の意図は何かありますか。 

◎三浦学校教育課長 

 別のところに同様の内容があり、重複していましたので削除しました。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎山根生涯学習課長 

 資料は21ページになります。だて歴史文化ミュージアム条例の制定についてでございま

す。 

本条例は、だて歴史の杜公園の一角に、博物館法による博物館「だて歴史文化ミュージ

アム」を設置するために必要な事項を定める条例でございます。条例の概要についてご説

明いたします。 

ミュージアムが行う業務でございますが、この施設は博物館法による博物館でございま

して、歴史、文化、芸術等の資料収集、保管、展示、調査、研究や教育普及、情報発信を

業務とすることとしております。 

ミュージアムの構成施設についてですが、現在新築中の施設を「本館」、黎明観を「体験

学習館」、宮尾登美子文学記念館を「宮尾登美子記念アートホール」と命名し、３施設合わ

せて「だて歴史文化ミュージアム」といたします。 

黎明観につきましては、本館と物理的に繋がり、一つの建物となりますので、所管を商

工観光課から生涯学習課に移管をし、一体管理をしたいと考えております。 

なお、現在、黎明観は伊達観光物産公社が指定管理者制度により運営を行っております

が、ミュージアム開館後は直営とし、藍染めと刀鍛冶については、委託により運営をする

こととしております。 

宮尾登美子文学記念館につきましては、ミュージアムの開設に合わせ、芸術、文化、学

術の用途に特化した専用のホールとしてリニューアルし、ミュージアムの一部とすること

とにいたします。 

なお、パブリックコメントの条例案では「宮尾登美子記念ホール」としておりましたが、

パブコメの意見の中で、施設の性格がわかりにくいということで、アートの文字を加え「宮

尾登美子記念アートホール」と修正したところでございます。 

さらに、宮尾先生関係の資料は、お借りている物はお返しし、市所有の物のみ現在の地

域文化館のスペースに集約の上「宮尾登美子文学記念コーナー」として残し、ホールを利

用される際にご覧いただけるようにいたします。 

開館日等についてですが、原則、毎週月曜日を休館日とし、開館時間は９時から 17 時ま

でといたします。 
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なお、年末年始の休館日は設定いたしますが、祝日法による祝日や休日は開館日とし、

代替の休館日は設けません。 

さらに、休館日や開館時間については、必要に応じ、構成施設ごとに変更可能としてお

ります。 

次に、料金については３種類となっております。 

観覧料については、本館の２階部分は今までの開拓記念館に相当する部分であり、この

常設展示につきましては、大人 300 円、子供 200 円にいたします。 

特別展示に係る観覧料でございますが、本館２階の特別展示室や本館１階の体験レクチ

ャースペース、宮尾登美子記念アートホールなどを活用して、特別展示を有料で行う場合

の観覧料でございまして、観覧料は内容により５千円を上限として、その都度決めてまい

ります。 

なお、観覧料につきましては、団体割引等の割引制度を設けないことで考えております。 

サービス利用料につきましては、個人・団体ともガイドによる解説を提供できるように

考えておりまして、その際にガイド料をいただくようにしております。 

また、体験学習館での藍染め体験で染める物等の実費相当の費用については、これまで

どおり、いただくこととしております。 

施設使用料についてですが、体験学習館の藍工房についての使用料を現行の条例と同額

で規定しております。 

また、宮尾登美子記念アートホールにつきましても、ホールの用途にふさわしいイベン

ト等であれば一般にも貸出せるように考えており、その際には使用料をいただくこととし

ております。施行期日等でございます。 

条例の施行日は平成 31 年４月１日としております。なお、実際のオープン日は、４月上

旬で調整中でございます。 

また、附則で、関連施設の設置に係る条例の廃止日を規定いたします。 

開拓記念館は本年３月末で閉館、宮尾登美子文学記念館につきましては、リニューアル

のための改修があることから、工期を考慮し、平成 30 年９月末で閉館、黎明観は平成 31

年３月末で、ミュージアムの開館まで実際は閉館いたしませんが、条例上、黎明観として

は閉館といたします。 

その他附則で関連する条例の改正を行います。 

この条例でございますが、指定管理者制度導入を前提としないこととしております。説

明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 館長を別に置くことになっておりますが、教育長が館長になるのですか。また、文化財

係をミュージアムに異動することで考えておりますか。 

◎山根生涯学習課長 

 職員の体制については、人事の問題もありますのでいろいろと要望をしておりますが、

結論は出ていない状況にあります。ただ、館長の職については外部から呼んでくることを

考えておらず、おそらくは生涯学習課長が兼ねることになると思います。また、ミュージ

アムに何名を配置するかは検討中ですが、正職員は多くても２名程度ではないかなと思い

ます。 
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◎平田委員 

 「宮尾登美子アートホール」となった経緯について教えて欲しい。 

◎山根生涯学習課長 

 施設を利用していくにしても、特色が見えにくいとのと意見だったため、「アート」と

いう文言を追加しました。 

◎平田委員 

 外国語のガイドを考えておりますか。 

◎山根生涯学習課長 

 ガイドはボランティア団体に行ってもらう予定でおりますので、簡単な外国語しか対応

できませんが、別にスマートフォンやタブレットのソフトをインストールすることによっ

て５か国語程度の多言語対応で説明できるような対応を考えております。 

◎平田委員 

 今後、開拓記念館はどうなりますか。 

◎山根生涯学習課長 

 開拓記念館は３月末で閉館し、資料のほとんどは研究所に移動して清掃や整理を行いな

がら、平成30年９月に完成し記念館から移動できるようになります。平成31年度の予算で

解体し、更地にする予定となっております。 

今後は、国指定史跡にしていきたいと考えておりますので、人工的な工作物を建てる予

定はありません。国指定史跡化に向けて、どのように利用されていくかなど整理されてい

くことと考えます。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第４号について、山根生涯学習課長から説明理由を説明いたします。 

◎山根生涯学習課長 

資料は 35 ページについてです。伊達市長の権限に関する事務の補助執行についての協議

です。 

平成 30 年度から放課後の子どもの安全安心な居場所づくりを更に推し進めるというこ

とで、現在保健福祉部で所管をしております、「放課後児童クラブ」を生涯学習課に移管し、

「放課後子ども教室」と連携して限りなく一つの事業として事業運営を行うことで、より

スムーズで利用しやすいサービスへと進化させたいと考えております。 

ただし、放課後児童クラブは、本来市長の権限の事務でありますことから、この事業を

教育委員会で実施するためには、法的な裏付けをする必要があります。 

この協議はこの裏付けのための規則改正を行うものであり、規則改正により伊達市長の

事務を教育委員会が補助執行と言う形で市長に代わり事業を実施できるというものでござ

います。説明は以上です。 
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◎影山教育長 

 議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 現在、何か所で行われておりますか。 

◎金子教育部長 

 全部で 13 クラブ程度だと思われます。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第５号について、山根生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎山根生涯学習課長 

 資料は 40 ページになります。伊達市体育施設条例の一部改正です。 

 改正の内容としては大きく言うと次の２点です。 

１点目は、題名の改正でございまして、「体育施設」を「スポーツ施設」にすること、２

点目は、指定管理者の管理期間を３年間と定めていたものを撤廃することでございます。 

１点目につきましては、近頃「体育」という言葉は学校現場を除き、「スポーツ」という

言葉を用いることが普通であり、管轄の省庁もスポーツ庁に、近々、日本体育協会も日本

スポーツ協会に改称することなど、「スポーツ」と言う言葉を使うことが一般的であるとい

うことから、この際に施設名もスポーツ施設に改称したいということでございます。 

２点目につきましては、指定管理の期間について、これまでは３年間ということで、行

ってまいりましたが、市の他の施設の多くが５年間としていることや同じ契約で指定管理

している総合体育館は３年間という縛りがないこと、何より指定期間を長くすることでよ

り計画的な指定管理運営ができること等の考えから、この際３年間という縛りを撤廃し、

より長い期間で指定管理契約を結びたいということでございます。 

条例で何年間という縛りは設けませんが、次回の指定管理の契約は他の多くの施設と同

様に５年間としたいと考えております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第５号について、質疑はございませんか。 

◎岩本委員 

 元々３年間だったのは、何か意味がありますか。 

◎山根生涯学習課長 

 指定管理制度が出来た当初は３年間という考え方を持っていたようです。古くからの施

設については３年間という期間を設けていますが、最近のものは期間を明示しておりませ

ん。現時点で、３年間という期間を設けておりますのは、体育施設条例とコミセンの条例

のみとなっております。それ以外は期間を設けておりません。 

◎影山教育長 
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 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第５号については、原案のとおり承認されました。 

 次に、各課からの事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成30年２月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時02分） 



 

平成30年３月 教育委員会 

定例会 会議録 
 

１ 日 時 

        開 会  平成30年３月22日(木) 16時00分 

        閉 会  平成30年３月22日(木) 17時02分 

 

２ 場 所 

        市役所第２庁舎 会議室１  

 

３ 出席した教育長及び委員の氏名 

 

教育長  影 山  則 

        委 員  早 瀬 芳 宏 

        委 員  菊 地 裕 子 

委 員  平 田 賢 弘 

        委 員  岩 本 秀 一 

 

４ 欠席した委員の氏名 

 

        なし 

 

５ 会議に出席した職員の職氏名 

 

        教育部長       金 子 達 也 

        教育部参与      櫻 井 貴 志 

        学校教育課長     三 浦 顕 多 

        指導室参事      永 井   修 

        生涯学習課長     山 根 一 志 

        図書館長       浅 水 まゆみ 

        食育センター所長   代 田 顕 靖 

         

６ 会議録作成のため指名された職員の職氏名 

 

        学校教育課企画総務係長  上 山 昭 二 

 

７ 会議録署名 

    教育長 影 山  則 

            委 員 早 瀬 芳 宏 
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開 会 （16時00分） 

 

◎影山教育長 

 ただいまから、平成30年３月伊達市教育委員会・定例会を開会いたします。 

 本定例会の会議録署名委員は、早瀬委員を指名いたします。 

 本日の議事日程は、お配りしたとおりです。 

本日の会議に付す事件は、議案第１号から報告第４号までの９案件です。 

お手元に配付した議事日程のとおり進め、その後、各課から事業報告を受けてまいりま

す。 

なお、議案第５号および報告第１号につきましては人事に関する案件ですので、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定により非公開として進めたいと思

いますが、よろしいでしょうか。 

 それでは、議案第１号について、食育センター所長から提案理由を説明いたします。 

◎代田食育センター所長 

それでは、議案第１号「平成 30 年度食育センターの運営計画について」ご説明いたしま

す。 

資料の２ページ目をお開きください。 

この食育センターの運営計画は、２月 19 日に学校代表者、保護者代表者、学識経験者か

ら構成される食育センター運営委員会で協議しながら計画されたもので、次年度の運営方

針や給食の提供数、給食費について定めたものです。 

それでは順にご説明いたします。 

「１ 運営の重点」「 (1)衛生管理の徹底」ですが、食育センターに変わりまして、ハー

ド面では大きく変わりましたが、衛生面での考え方について変わる部分はありませんので、

引続き衛生管理の徹底に取り組んでまいります。 

「(2)食に関する教育の充実」と「(3)特色ある給食づくり」ですが、副菜が一品増え自由

度が増したという事もございますので、今後、献立を通しながら取り組んでまいります。 

「(4)だて歴史の杜食育センターの移行・安定運営」ですが、本日の給食提供で３学期の

給食提供が終了しました。３学期は期間が短かったですが、揚げ物ラインと炊飯ラインが

新設され、和え物ラインもほぼ毎日稼働する中で、ラインの癖なども少しずつ見えてきて

いるように思います。 

また、今後、季節ごと新メニューも出てまいりますので、その場合のオペレーションに

ついて、事業者へのモニタリングを強化し指導を徹底していきます。 

「(5)だて歴史の杜食育センター付帯施設の有効活用」ですが、記載のとおり、有効利用

していただけるように取り組んでいきます。 

続きまして、次のページの運営計画ですが、こちらのページにつきましては例年通りの

取組とさせていただいておりますので、そのうち２点だけご説明させていただきます。 

１点目、（１）「③主食の回数」の麺類のところですが、４月 18 日（水）を１回目として

麺を復活させる予定で取り組んでおります。２点目、(3)「②の給食費」ですが、平成 30

年度につきましても給食費は維持し、今まで同様、小学生は 243 円、中学生は 300 円とし

て運営していく予定でございます。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 議案第１号について、質疑はございませんか。 
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◎早瀬委員 

 実際に稼働してみて、想定していないことはありましたか。 

◎代田食育センター所長 

 給食に関しまして、副菜が１品と製造ラインが１本増え、さらに、調理員数が増えたの

で作業が順調に稼働するのか不安に思っておりましたが、現時点で順調に稼働しておりま

す。 

◎早瀬委員 

 消費税が変わった場合、給食費は変わりますか。 

◎代田食育センター所長 

 給食費については、伊達市の地場産品の活用も含めて平成 30 年度に開催する運営計画の

中で検討していきます。 

◎平田委員 

 運営計画の４行目に「おいしい給食の実現」と定めておりますが、運営の重点では具体

的な方策はありませんが、方策について何か考えておりますか。 

◎代田食育センター所長 

 副菜で和え物のサラダを提供しておりますので、毎回新メニューで提供して特色を出し

ていきたいと考えております。 

◎平田委員 

 前回との給食の違いについて、児童・生徒に対しモニタリングを行い、定期的に検証し

ていくべきではないかと思います。 

◎代田食育センター所長 

 その点についても取り組んでいきたいと思います。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第１号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 議案第１号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第２号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎山根生涯学習課長 

 議案書は５ページをお開きください。「伊達市教育委員会行政組織規則等の一部を改正す

る等の規則」についてですが、改正等の理由は４つあり、関連する５規則を改廃する内容

となっております。 

理由の１つ目としては、「青少年・体育係」を「青少年・スポーツ係」へ係名を変更した

いこと。２つ目としては、「伊達市体育施設条例」が議決されまして、「伊達市スポーツ施

設条例」と変更になったこと。３つ目は開拓記念館条例を廃止すること。４つ目としては、

学校施設の目的外使用許可に関する事務を生涯学習課に移管することの理由から、５条か

らなる構成となっており、各条でそれぞれの規則を改正もしくは廃止するものとなってお

ります。第１条では伊達市教育委員会行政組織規則の一部改正、第２条では伊達市教育委
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員会職名規則の一部改正、第３条では伊達市噴火湾文化研究所条例施行規則の一部改正、

第４条では伊達市体育施設条例施行規則の一部改正、第５条では伊達市開拓記念館条例施

行規則の廃止となっております。いずれも４月１日を施行日としており、経過措置ととも

に附則で規定しております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第２号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第２号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第２号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第３号について、生涯学習課長から提案理由を説明いたします。 

◎山根生涯学習課長 

 議案書は16ページをお開きください。「伊達市教育委員会事務決裁規程の一部を改正す

る訓令」です。改正理由は、議案第２号で説明した理由の他に、放課後の子どもの安全・

安心な居場所づくりを放課後子ども教室と放課後児童クラブが連携して行えるよう放課後

児童クラブに関する事務を子育て支援課から生涯学習課へ移管することが改正理由となっ

ております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

議案第３号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第３号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第３号については、原案のとおり承認されました。 

それでは、議案第４号について、学校教育課長から説明理由を説明いたします。 

◎三浦学校教育課長 

議案第４号「伊達市立学校管理規則の一部を改正する規則」です。議案書は 20 ページか

ら 23 ページまでです。 

今回の規則については、地方公務員法及び学校教育法施行規則の改正に伴って、北海道

立学校管理規則の改正されたことを受け、伊達市立学校管理規則の一部を改正するもので

す。 

改正内容の１点目としては、これまで事務職員の職名のなかに「事務主幹」という職名

があったところですが、このほかに「専門事務主任」を設け、業務内容としては、従来の

学校事務及び担任の事務を処理するほか、近隣校への指導及び助言をすることとなります。 

２点目としては、「事務主任」の職務内容として、従前は「事務をつかさどる」とされて

おりましたが、これを「事務に関する事項について連絡調整、指導及び助言にあたる」と

いう業務内容を加えるというものです。 
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３点目としては、「指導専門員」を設け、業務内容としては、校長の監督のもと、「学校

給食の栄養に関する専門事項をつかさどるとともに、学校栄養職員等への指導及び助言」

をすることとなります。以上、議案第４号「伊達市立学校管理規則の一部を改正する規則」

の説明となります。 

◎影山教育長 

 議案第４号について、質疑はございませんか。 

◎平田委員 

 今までの事務職員と何が変わりますか。 

◎三浦学校教育課長 

 事務職員に対し、要件を満たした方に対し命課していくものです。 

◎早瀬委員 

 この役職名から栄養教諭の職名とはわかり難いのではないですか。 

◎三浦学校教育課長 

 法律改正を受けての規則改正となりますので、この職名を変えられるものではありませ

ん。国において職務内容に応じて給料を反映させていくための改正になっておりまして、

事務職員や栄養教諭の条件に当てはまる方について、命課していくものです。 

◎岩本委員 

 人を増やすわけではなく、役職をつくったという考え方ですか。 

◎三浦学校教育課長 

 そのとおりです。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

 お諮りいたします。 

議案第４号については、原案のとおり承認することとしてよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

議案第４号については、原案のとおり承認されました。 

 

議案第５号の非公開案件は，原案のとおり承認される。 

 

報告第１号の非公開案件は、受理される。 

 

◎影山教育長 

それでは、報告第２号について、教育部長から説明をお願いいたします。 

◎金子教育部長 

 それでは、報告第２号「平成 30 年度伊達市一般会計予算（教育関係予算）」についてご

説明いたします。 

 資料は 48 ページから 78 ページになります。 

 平成 30 年度予算につきましては、去る 3 月 15 日閉会した第 1 回市議会定例会にて議決

されました。 
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 53 ページをお開き下さい。 

 教育費全体の予算では、前年度3,254,693千円に対し本年度1,635,031千円で1,619,662

千円の減額となっております。大きく減額となっている理由としては、「だて歴史の杜食育

センター整備運営費」のうち建設等に係る経費が平成 29 年度に計上したことによるもので

す。 

 それでは、各項ごとにご説明いたします。 

 「1 項 教育総務費」は、前年度 51,151 千円に対し本年度 173,238 千円で 122,087 千円

の増額となっております。 

 この大きな理由としては、「２目 事務局費」のうち、「３ 黄金小学校・東小学校統合

事業」16,350 千円、「４ （仮称）おおたき義務教育学校設立準備事業」95,637 千円、「21 

学校教育ネットワーク運営負担金」4,837 千円が新規事業として増となっております。ま

た、57 ページ「６目 国際理解教育費」のうち、「１ ネイティブスピーカー（伊達地区）

活用事業」では、平成 29 年度まで二人体制であった AET を小学校の外国語の事業が始まる

ことから三人体制に拡充させるために 3,098 千円の増額をしております。 

 次に 59 ページ「２項 小学校費」は、前年度 226,967 千円に対し本年度 382,535 千円で

155,568 千円の増額となっております。 

 この大きな理由としては、「１目 学校管理費」のうち、「７ 伊達小学校体育館改築事

業」123,491 千円、「13 東小学校暖房設備改修工事」36,116 千円などが新規事業として増

となったことによるものです。 

 次に 63 ページ「３項 中学校費」は、前年度 163,699 千円に対し本年度 221,347 千円で

57,648 千円の増額となっております。 

 この大きな理由としては、「１目 学校管理費」のうち、「６ スクールバス購入費」21,997

千円、「８ 伊達中学校サッカーグラウンド防球フェンス新設工事」26,806 千円、「９ 光

陵中学校排水設備改修工事」9,850 千円などが新規事業として増としたことによるもので

す。 

 次に 67 ページ「４項 社会教育費」は、前年度 220,782 千円に対し本年度 305,213 千円

で 84,431 千円の増額となっております。 

 この大きな理由としては、「２目 生涯学習推進費」のうち、「８ 放課後児童クラブ運

営事業」が平成 30 年度より福祉部から移管され 25,252 千円の増額となっているほか、「３

目 文化振興費」のうち「８ シャーマンコレクション図録増刷事業」5,435 千円、「４目 

文化財保護費」のうち、「20 善光寺再整備事業補助金」7,000 千円、「21 伊達成実生誕

450 年記念能「摺上」上演補助金」2,000 千円、「６目 だて歴史文化ミュージアム費」の

うち、「２ 特別展等開催準備経費」1,990 千円、「３ だて歴史文化ミュージアム管理運

営費」5,855 千円、「４ 宮尾登美子記念アートホール改修工事設計業務委託」1,977 千円、

「９目 カルチャーセンター費」のうち「４ カルチャーセンター大ホール空調更新工事」

48,784 千円などが新規事業として増としたことによるものです。 

 次に 75 ページ「５項 保健体育費」は、前年度 2,592,094 千円に対し本年度 552,698

千円で 2,039,396 千円の減額となっております。 

 この大きな理由としては、平成 29 年度で計上していた「だて歴史の杜食育センター整備

運営事業」2,143,858 千円、「学校給食センター移転・解体経費」25,085 千円が減額となっ

たことによるものです。 

 その他にも本年度の新規事業や平成 29 年度で終了した事業等ありますが、昨年 12 月及
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び本年１月の教育委員会定例会で臨時事業として説明させていただいておりますので、本

日の説明からは割愛させていただきます。以上で説明を終わります。 

◎影山教育長 

 報告第２号について、質疑はございませんか。 

◎菊地委員 

 「学校配分経費」とはどのようなもので、どのように配分されるのですか。 

◎三浦学校教育課長 

 「学校配分経費」は学校管理費と教育振興費とそれぞれにあります。学校管理費は学校

施設の維持管理に係る経費、教育振興経費では子どもたちの指導に必要な経費となってお

ります。それぞれ、すべての学校から要望をあげてもらい、教育委員会で精査し、財政課

と協議して予算要求しております。 

◎菊地委員 

 規則の改正において組織名称が「体育」から「スポーツ」に変更になりましたが、予算

における款項目の名称は変更しないのですか。 

◎山根生涯学習課長 

 変更点が多すぎるため、国が示している標準的な款項目の名称を確認し、財政課と協議

しながら、少しずつ変更していきたいと考えております。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第２号については、報告として受理することとします。 

それでは、報告第３号について、学校教育課長から説明をお願いいたします。 

◎三浦学校教育課長 

 報告第３号「臨時代理の報告について（伊達小学校体育館建設工事（建築主体）請負契

約の締結について）」説明をいたします。 

議案書は 79 ページから 81 ページまでです。 

伊達小学校体育館建設工事に係る予算の補正につきましては、本年１月の定例会で審議

いただいたのち、平成 30 年第１回市議会臨時会において議決をいただきました。 

その後、本年３月に開催された平成 30 年第１回市議会定例会において契約議案も可決い

ただいたところであります。 

本来であれば、教育委員会において議決をいただいた後の市議会に議案を提出するとこ

ろですが、時間的ないとまがなかったことから、臨時代理の報告のかたちで報告するもの

です。 

報告内容としては、議案書 80 ページに記載のとおり、契約相手方は、小松・マルタカ高

橋組特別共同企業体とし、請負額は、405,864,000 円となっております。 

なお、伊達小学校体育館については、平成 31 年度７月頃の供用開始を予定しております。

報告は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第３号について、質疑はございませんか。 

◎早瀬委員 

 先ほどの平成30年度の予算は１億２千万円でしたが、この数字と異なるのはどうしてで
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すか。 

◎三浦学校教育課長 

 平成29年度から平成31年度までの継続事業となっております。それぞれの年度で予算が

あり、今回の契約は全体事業のうち建築主体部分の契約となります。 

◎影山教育長 

 他に、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第３号については、報告として受理することとします。 

それでは、報告第４号について、学校教育課長から説明をお願いいたします。 

◎三浦学校教育課長 

 報告第４号「臨時代理の報告について（平成 29 年度伊達市一般会計補正予算（教育費関

係予算）について」説明をいたします。 

議案書 82 ページから 83 ページまでです。 

東小学校の暖房設備改修事業については、当初、平成 30 年度当初予算に計上することを

予定していたところですが、本年２月 21 日に内定通知を受け、国の補正予算により事業を

前倒しで採択されることが可能となりました。そのため、急きょ、今年度に予算措置をし

たうえで、予算を全額繰り越し、平成 30 年度に工事を行うことといたしました。 

そのため、事前に教育委員会定例会にお諮りすることができなかったことから、臨時代

理の報告とするものです。 

予算を前倒しすることにより、実施設計はすでに今年度完了していることから、平成 30

年度当初から工事の施工が可能となるほか、補助裏についても補正予算債の活用が可能と

なるなど工期の確保及び財政上も有利であると判断したものであります。 

なお、本事業費については、平成 29 年度に予算措置したことから、平成 30 年度当初予

算と二重計上とりますので、平成 30 年度予算については、６月に開催される第２回定例会

で減額補正することを予定しております。説明は以上です。 

◎影山教育長 

 報告第４号について、質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎影山教育長 

報告第４号については、報告として受理することとします。 

 次に、各課からの事業報告があります。 

〔各課から事業報告を行った。〕 

◎影山教育長 

 以上で、本日の日程はすべて終了いたしました。 

 これをもちまして、平成30年３月伊達市教育委員会・定例会を閉会いたします。 

 

閉 会 （17時02分） 


